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Décès De Tayeb belaiz:

Condoléances du président 
de la République

Belani s’entretient avec 
l’ambassadeur coordonnateur 

résident du système des 
Nations unies en Algérie

L’ancien président du Conseil 
constitutionnel Tayeb Belaiz n’est plus

Le président de la 
République, M. 
Abdelmadjid Tebboune a 

présenté ses condoléances suite 
au décès de l’ancien président du 
Conseil constitutionnel, Tayeb 
Belaiz, décédé samedi à Oran, à 
l’âge de 75 ans.
Le défunt sera inhumé ce samedi 
après la prière d’El-Asr, au 
cimetière d’Ain El Baida à Oran.

Le Secrétaire général 
du ministère des 
Affaires étrangères et 

de la Communauté nationale à 
l’étranger, M. Amar Belani s’est 
entretenu, jeudi à Alger, avec 
l’ambassadeur coordonnateur 
résident du système des Nations 
unies en Algérie, M. Alejandro 
Alvarez, indique un communiqué 
du ministère.
“Les deux responsables ont passé 
en revue l’état des relations de 
coopération entre l’Algérie et 
le Système des Nations unies 
(SNU) et les perspectives de 
leur renforcement dans les 
différents domaines d’activités, 
en collaboration avec les fonds, 
programmes et institutions 
spécialisés du SNU accrédités en 
Algérie”, précise le communiqué.
“Les discussions ont porté 
également sur un certain nombre 

de questions régionales et 
internationales d’intérêt commun, 
notamment la problématique 
de la migration où il a été, en 
particulier, question de louer les 
efforts méritoires que continue 
de déployer l’Algérie, devenue 
désormais un pays de destination 
et pas uniquement de transit des 
migrants subsahariens, notamment 
en matière de gestion des flux 
migratoires en privilégiant une 
approche basée sur la coopération 
internationale et le respect effectif 
de la dignité humaine”, conclut le 
communiqué.

L’ancien président du 
Conseil constitutionnel, 
Tayeb Belaiz, est décédé 

samedi à Oran, à l’âge de 75 ans, 
a-t-on appris de ses proches.
Né en 1948 à Maghnia (Tlemcen), 
feu Belaiz a débuté sa carrière au 
ministère des Affaires étrangères, 
avant de rejoindre le corps judiciaire 
où il évoluera pendant plus de 25 
ans, occupant plusieurs postes dont 
celui de président des cours d’Oran 
et de Sidi Bel Abbes ainsi que 

Conseiller à la Cour suprême.
En 2002, le défunt s’est vu confier 
le ministère de l’Emploi et de 
la Solidarité nationale, puis le 

ministère de la Justice (2003) 
et celui de l’Intérieur et des 
Collectivités locales (2013-2015), 
avant sa nomination ministre 
d’Etat, conseiller du Président de la 
République.
De février à avril 2019, feu 
Belaiz était président du Conseil 
constitutionnel, un poste qu’il avait 
déjà occupé entre 2012 et 2013.
Le défunt sera inhumé ce samedi 
après la prière d’El Asr, au cimetière 
d’Ain El Baida (Oran).

Amar Belani reçoit en audience 
l’ambassadeur d’Italie en Algérie

coopéra Tion algéro-nigériane:

 Une délégation du NIPSS 
en visite en Algérie 

Le Président de la 
République reçoit une 

invitation pour prendre part 
au Sommet arabe à Djeddah Le Secrétaire général 

du ministère des 
Affaires étrangères et 

de la Communauté nationale à 
l’étranger, M. Amar Belani, a reçu 
jeudi en audience l’ambassadeur 
d’Italie en Algérie, M. Giovanni 
Pugliese, indique un communiqué 
du ministère.
Cette rencontre a été l’occasion 
pour les deux parties de passer 
en revue les relations bilatérales 
excellentes qui lient les deux 
pays et de réaffirmer le ferme 
engagement à poursuivre la 
concrétisation de la dynamique 
vertueuse voulue par les plus 
Hautes autorités, souligne le 
communiqué.
Dans ce cadre, “il a été convenu 
d’œuvrer conjointement à 
préparer dans les meilleures 
conditions les prochaines 
échéances bilatérales inscrites 
au titre de l’agenda bilatéral 

ambitieux tracé par les deux 
parties, dans le cadre d’un 
partenariat stratégique solide et 
fiable”, poursuit le texte.
Cette audience a également 
permis d’aborder les perspectives 
de renforcement de la coopération 
multidimensionnelle liant les 
deux pays, notamment dans le 
domaine économique, dans le 

bénéficie mutuel des deux parties.
Elle a aussi permis d’évoquer 
un certain nombre de questions 
régionales et internationales 
d’intérêt commun, y compris 
les derniers développements 
concernant la question du 
Sahara occidental, conclut le 
communiqué.

Une importante délégation 
de l’Institut national 
des études politiques et 

stratégiques (NIPSS) du Nigeria 
effectuera à partir de demain 
dimanche 14 mai et jusqu’au 21 
mai, une visite en Algérie, avec au 
menu la visite d’infrastructures et 
projets dans plusieurs wilayas du 
pays et des conférences sur des 
thèmes liés à l’industrie, l’énergie 
et l’environnement, a-t-on appris 
de l’Institut National d’Etudes de 
Stratégie Globales (INESG).
La délégation nigériane se 
rendra, dans ce cadre, dans 
plus de 40 sites répartis sur 11 
wilayas (Alger, Oran, Laghouat, 

Timimoun, Ouargla, Constantine, 
Skikda, Annaba, Sétif, Ghardaïa 
et Bejaia), afin de visiter 
différentes infrastructures et 
projets industriels et énergétiques, 
des sites relevant du domaine de 
l’agriculture et de l’industrie 
pharmaceutique, mais aussi des 
instituts de formation et autres 
centres de recherche.

Cette visite, qui constitue une 
opportunité idoine d’échange 
de vues et d’expériences 
entre la délégation nigériane 
et les responsables et experts 
algériens, entre dans le cadre du 
renforcement de la coopération 
entre les deux pays, marquée 
par d’importants projets initiés 
conjointement.
Il s’agit notamment du gazoduc 
Alger-Lagos, de la route 
transsaharienne et de la dorsale 
transsaharienne à fibre optique, 
des projets structurants d’intérêt 
stratégique sur le plan régional et 
continental sur lesquels les deux 
pays travaillent en collaboration.

Le ministre des Affaires 
étrangères et de la 
Communauté nationale 

à l’étranger, M. Ahmed Attaf a 
reçu, jeudi au siège du ministère, 
l’ambassadeur du Royaume 
d’Arabie saoudite, pays frère, en 
Algérie, M. Abdullah bin Nassir 
Al-Bassiri qui lui a remis la 
lettre d’invitation adressée par le 
Serviteur des deux Lieux saints 
de l’Islam, le Roi Salmane Ben 
Abdelaziz Al-Saoud, au président 
de la République, M. Abdelmadjid 
Tebboune pour prendre part à la 

32e session du Conseil de la Ligue 
des Etats arabes au niveau du 
Sommet, prévue le 19 mai 2023 
à Djeddah au Royaume d’Arabie 
saoudite, indique un communiqué 
du ministère.
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Partis politiques et associations condamnent la résolution 
du PE sur la liberté d’expression en Algérie

résolution du pe sur la liberté de la presse en algérie : 
“ Une immixtion éhontée dans les affaires internes du pays ”

Des partis politiques et 
des associations ont 
condamné, vendredi, la 

résolution du Parlement européen 
(PE) concernant la liberté 
d’expression en Algérie, qualifiant 
son contenu “de dérapage et 
d’ingérence flagrante” dans les 
affaires de l’Algérie.
Le parti du Front de libération 
nationale (FLN) a fait part de “sa 
profonde indignation” du contenu 
de la résolution du PE qui 
reprend des éléments “totalement 
infondés, erronés, et loin de la 
vérité sur la réalité du processus 
politique en Algérie et l’ouverture 
du domaine des libertés, de 
l’activité associative et syndicale, 
de la scène médiatique et des 
droits”.
Cette résolution “est une 
ingérence flagrante dans les 
affaires internes de l’Algérie par 
une autorité étrangère qui s’est 
érigée comme tuteur d’un Etat 
libre, indépendant et souverain 
qui refuse de se soumettre aux 
diktats extérieurs”, a estimé le 
parti, ajoutant que le peuple 
algérien est le seul à avoir le droit 
de juger les politiques de son pays 
et de décider de son présent et de 
son avenir, tout comme il refuse 
catégoriquement le fait que le PE 
ou toute autre partie (...) s’arroge 
le droit de s’immiscer dans les 
affaires de l’Algérie à travers une 
résolution provocatrice, sélective 
et qui manque d’objectivité”.
Le parti du FLN a également 
indiqué que ladite résolution 
“fait semblant, de manière 
intentionnelle et pour des 
objectifs tendancieux, de ne pas 
voir les réalisations de l’Algérie 
sous la direction du président de 

la République, M. Abdelmadjid 
Tebboune, notamment 
l’attachement à établir une société 
de libertés, que ce soit en ce qui 
concerne l’activité politique, 
associative ou syndicale, ou 
la liberté d’expression et de la 
presse”.
Pour sa part, le Front El 
Moustakbal a condamné le 
contenu du communiqué du 
PE, le qualifiant “d’ingérence 
dans les affaires internes d’un 
Etat indépendant et pleinement 
souverain”.
“Ce Parlement devrait s’occuper 
d’abord des problèmes de ses 
Etats membres ou des Etats et 
peuples encore sous emprise 
coloniale comme les peuples 
palestinien et sahraoui frères”, 
a soutenu le parti, qualifiant le 
contenu de la résolution de “non-
évènement, voire un autre épisode 
dans la série de conspirations 
ourdies contre l’Algérie qui 
franchit de jour en jour des pas 
importants dans divers domaines 
et secteurs”.
Dans ce contexte, le Conseil 

national des journalistes 
algériens (CNJA) a condamné 
la résolution du Parlement 
européen sur l’Algérie, à travers 
laquelle “il s’immisce dans les 
affaires internes du pays, tout 
comme il a tenté auparavant de 
se mêler des affaires de plusieurs 
pays en développement en 
vue d’atteindre l’hégémonie et 
d’influencer l’opinion publique 
internationale”.
L’Observatoire national de 
la société civile (ONSC) a 
condamné énergiquement 
“l’ingérence flagrante du PE dans 
les affaires internes de l’Algérie”, 
rejetant catégoriquement “le 
contenu de la résolution qui 
porte de fausses allégations sous 
couvert de la protection des 
droits de l’homme et de la liberté 
d’expression, constituant un autre 
faux pas qui dénote une volonté 
inavouée de ternir l’image de 
l’Algérie qui a adhéré à une 
dynamique de réformes reposant 
sur le renforcement des valeurs 
de citoyenneté et la consécration 
des principes de Gouvernance 

et de promotion des droits de 
l’homme”.
Le Conseil supérieur de la 
jeunesse a affirmé que la 
résolution du PE sur la situation 
des droits de l’homme en Algérie, 
qui repose sur des “informations 
et lectures erronées” constituait 
une “immixtion flagrante dans les 
affaires intérieures de l’Algérie” 
qui a su “construire une expérience 
démocratique réfractaire aux 
agendas immondes”.
“L’acharnement du Parlement 
européen contre l’Algérie ne fera 
que renforcer son attachement au 
processus de changement, où elle 
a franchi des pas importants que 
seuls les ignorants peuvent nier 
car frappés de cécité par leurs 
intérêts étroits et les agendas 
des réseaux de corruption qui les 
empêchent d’observer le bond 
remarquable réalisé par l’Algérie 
en matière de renforcement des 
libertés et des droits de l’homme”, 
poursuit le Conseil.
L’Union nationale des 
journalistes et médias algériens 
a dénoncé vigoureusement 

la teneur du communiqué du 
parlement européen, soulignant 
que ces “allégations” visent “à 
désinformer l’opinion publique 
en fournissant des informations 
erronées loin de la réalité”.
De leur côté, les acteurs de la 
société civile ont dénoncé dans 
un communiqué, la résolution du 
Parlement européen, la qualifiant 
d’”immixtion flagrante” dans 
les affaires internes de l’Algérie 
et de violation manifeste de la 
souveraineté nationale et des 
règles régissant les relations 
internationales.
“Ce parlement a pris l’habitude 
de s’immiscer dans nos affaires 
intérieures et de tout faire pour 
plonger notre pays dans le chaos et 
l’insécurité et entamer la stabilité 
des institutions nationales”, 
martèlent ces acteurs.
Au niveau régional, le Parlement 
panafricain a condamné et rejeté 
“toute ingérence dans les affaires 
internes de l’Algérie et de 
l’ensemble des pays africains”.
Dans le même contexte, le 
Parlement arabe a dénoncé 
fortement ce communiqué, le 
qualifiant d’ingérence flagrante 
et inacceptable dans les affaires 
internes de l’Algérie et d’impair 
inadmissible que le Parlement 
européen ne cesse de commettre 
en continuant à publier des 
communiqués similaires sur les 
droits de l’homme dans les pays 
arabes.
Le Parlement arabe a également 
exprimé son rejet du communiqué 
du Parlement européen et des 
allégations fallacieuses et 
mensongères infondées et qui 
ne s’appuient sur aucune preuve 
objective.

L’Assemblée populaire 
nationale (APN) a 
condamné, jeudi, 

dans les termes les plus forts, la 
résolution “au contenu infondé et 
erroné” du Parlement européen 
(PE) sur la liberté d’expression et 
de la presse en Algérie, affirmant 
qu’il s’agit d’”une immixtion 
éhontée dans les affaires internes 
du pays”.
“Nous avons pris connaissance 
avec une profonde indignation de la 
résolution du Parlement européen 
sur la liberté d’expression et de 
la presse en Algérie”, indique 
l’APN, soulignant que ce 
document reprenait des éléments 
“totalement infondés, erronés, et 
loin de la vérité sur la situation 
en Algérie où la scène médiatique 
connait une dynamique, une 
ouverture et une liberté”.
Condamnant “dans les termes 
les plus forts le contenu de cette 
résolution”, l’APN a estimé qu’il 

s’agit d’”une immixtion éhontée 
du Parlement européen dans les 
affaires internes de notre pays, 
résolument déterminé à amorcer 
un véritable décollage à travers 
l’édification de ses institutions 
constitutionnelles souveraines”.
“Souveraine dans ses décisions et 
ses positions, l’Algérie croit en 
le principe d’égal à égal dans ses 
relations avec les pays du monde, 
y compris l’Union européenne, 
et ne tolère d’aucune manière la 
politique des deux poids deux 
mesures qui sert des agendas 
connus de tous”, a affirmé la 
chambre basse du parlement.
L’APN a exprimé, dans son 
communiqué, “son extrême 
étonnement” de l’attitude du 
Parlement européen qui a “ignoré 
le canal direct de communication 
entre les deux instances, à savoir 
la Commission parlementaire 
mixte “Algérie-UE” qui vient 
d’avoir un nouveau président, élu 

par la partie européenne suite à 
la démission de l’ancien pour son 
implication dans des affaires de 
corruption”.
“On est par conséquent en droit 
de s’étonner des pratiques d’une 
institution parlementaire dont la 
crédibilité est entachée par les 
scandales de corruption et de 
pot-de-vin, une institution qui 
ferme les yeux sur les souffrances 
du peuple palestinien, meurtri, 

opprimé et agressé, et tourne 
le dos au peuple sahraoui 
occupé dont les richesses sont 
pillées simplement pour avoir 
revendiqué son droit à recouvrer 
ses territoires et sa liberté”, 
poursuit la même source.
Exprimant “avec regret les 
pratiques persistantes et 
excessives du Parlement 
européen, contrôlé par des cercles 
connus qui tentent de couvrir 

et de déformer les faits”, l’APN 
a affirmé rejeter la politique de 
cette institution parlementaire 
européenne qui “détourne les 
regards sur les causes justes et le 
droit des peuples à la liberté et au 
recouvrement de leurs territoires 
usurpés”.
“L’Algérie, sous la direction du 
président de la République, M. 
Abdelmadjid Tebboune, s’est 
résolument engagée sur la voie 
du renforcement de l’Etat des 
institutions sur les fondements 
de la véritable démocratie et du 
respect de la souveraineté des 
peuples, loin des faux slogans. Elle 
demeure attachée à ses positions 
et principes qui ont été sa source 
d’inspiration dans sa lutte armée 
et sa quête pour réaliser la justice 
et assurer le droit des peuples à 
la prospérité, au développement 
et à la souveraineté”, a conclu le 
communiqué.
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Des pluies sous forme 
d’averses samedi sur plusieurs 

wilayas du centre du pays

Saisie de quantités considérables 
de drogues à Oran et Alger

Les Douanes mènent 
plusieurs opérations de saisie 

dans plusieurs wilayas

porT D’alger:

 Saisie de 7,6 kg de 
cocaïne et 1,8 millions Da 

de faux billets

Des pluies parfois sous 
forme d’averses, 
affecteront plusieurs 

wilayas du centre du pays durant 
la journée de samedi, indique un 
bulletin météorologique spécial 
(BMS) émis par l’Office national 
de la météorologie.

Le BMS classé au niveau de 
vigilance Orange, concerne 
les wilayas de Tipaza, Ain 
Defla, Blida, Médéa, Alger et 
Boumerdes, et ce de 09h00 
à 16h00, avec des quantités 
estimées entre 20 et 30 mm, 
précise la même source.

Les services des douanes 
ont saisi plus de 178.000 
comprimés psychotropes 

au port d’Oran ainsi qu’une 
quantité de 785 grammes de kif 
traité à Alger, indique, samedi, 
un communiqué de la Direction 
générale des Douanes.
“Les agents des douanes de 
l’inspection principale des 
brigades relevant des services 
de l’inspection divisionnaire 
des douanes du port d’Oran, 
dans le territoire de compétence 
de la direction régionale des 
douanes d’Oran, ont saisi une 
quantité de 178.185 comprimés 
psychotropes”, a précisé le 
communiqué.
L’opération est intervenue 

suite à “la fouille d’une voiture 
en provenance d’Almeria 
(Espagne), où la quantité de 
comprimés psychotropes avait 
été soigneusement dissimulée 
dans une cache”, indique le 
communiqué.
Par ailleurs, “les agents de la 
brigade mobile spécialisée dans 
la lutte contre la contrebande 
relevant de la direction régionale 
des douanes d’Alger, ont saisi 
une quantité de 785 grammes de 

kif traité à bord d’un véhicule de 
tourisme, ainsi qu’une somme 
d’argent en monnaie nationale 
provenant des recettes de vente de 
ces stupéfiants”, ajoute le même 
communiqué.
“Trois individus ont été arrêtés 
et déférés devant les juridictions 
compétentes”, selon la même 
source.
Ces deux opérations dénotent 
“la vigilance et la mobilisation 
totale des agents de la douane 
algérienne en matière de lutte 
contre le trafic de stupéfiants, sous 
toutes ses formes, dans le cadre de 
la préservation de la santé et de la 
sécurité du citoyen et du maintien 
de la sécurité et de l’ordre 
publics”, conclut le communiqué.

Les services des Douanes 
ont mené plusieurs 
opérations de saisie 

de drogues, de comprimés 
psychotropes, de produits 
pyrotechniques (pétards), et 
de marchandises destinées 
à la contrebande à travers 
plusieurs wilayas du pays, a 
indiqué dimanche la Direction 
générale des Douanes (DGD).
“Dans le cadre des efforts 
conjoints menés sur le terrain 
par les services opérationnels 
des brigades des douanes, en 
coordination avec les services 
de sécurité (Gendarmerie et 
Sûreté nationales), les agents 
de la brigade polyvalente 
des douanes d’Ain Sefra 
relevant de l’Inspection 
divisionnaire des douanes de 
Naâma (Direction régionale 
des Douanes de Béchar), ont 
procédé à la saisie de 137 kg 
de kif traité, soigneusement 
dissimulés dans un véhicule 
utilitaire”, précise la même 
source.
A leur tour, les agents de 
la Brigade régionale de 
lutte contre la contrebande 
et les drogues relevant de 
la Direction régionale des 
douanes de Béchar, ont 
procédé, en coordination 
avec les éléments de l’Armée 
nationale populaire (ANP) 
et de la Sûreté nationale, à la 
“saisie de 29.930 comprimés 
psychotropes +Prégabaline 
300+, dissimulés dans un 
véhicule utilitaire”, selon un 
deuxième communiqué de la 
DGD.
Pour leur part, “les éléments 
de la brigade polyvalente des 

douanes de Relizane relevant 
des services de l’Inspection 
divisionnaire des douanes 
de Mostaganem (DR de 
Chlef), en coordination avec 
les éléments de l’ANP, ont 
pu saisir 15.000 comprimés 
psychotropes +Prégabaline 
300+ soigneusement 
dissimulés dans un véhicule 
touristique, et arrêter deux (2) 
contrevenants”, a fait savoir 
la DGD dans un troisième 
communiqué.
Ces trois opérations 
s’inscrivent dans le cadre 
de l’accomplissement des 
missions de protection de 
la Douane algérienne, et 
consacre la pleine mobilisation 
de ses agents en vue de 
contribuer à la lutte contre le 
trafic, sous toutes ses formes, 
notamment des drogues, et à la 
préservation de la santé et de la 
sécurité du citoyen, souligne la 
même source.
Par ailleurs, “les agents de 
la brigade polyvalente des 
douanes de Reggane, relevant 
à l’Inspection divisionnaire des 
Douanes de la wilaya d’Adrar 
(DR de Béchar) ont saisi, en 
coordination avec les éléments 

de l’ANP et de la Gendarmerie 
nationale, 605 unités de pièces 
de rechanges d’occasion et 200 
kg de fruits secs dissimulés par 
120 sacs de charbon chargés à 
bord d’un camion”, indique un 
cinquième communiqué de la 
DGD.
Les agents de la brigade 
régionale mobile de lutte 
contre la contrebande, relevant 
des services de la direction 
régionale des douanes (Alger 
Extérieur) ont procédé, en 
coordination avec les services 
de la Gendarmerie et de la 
Sûreté nationales, à la saisie 
de 49.356 unités de pétards 
et de différents produits 
pyrotechniques”, lit-on dans 
un autre communiqué.
L’opération s’inscrit dans le 
cadre du programme conjoint 
de surveillance pour la lutte 
contre le trafic sous toutes ses 
formes notamment le trafic 
des pétards et de produits 
pyrotechniques en vue de 
préserver la santé et la sécurité 
des citoyens ainsi que leurs 
biens tout en assurant la 
stabilité de l’ordre public.

Les agents des Douanes 
au niveau du port 
d’Alger ont procédé, 

en coordination avec 
les éléments de l’Armée 
nationale populaire (ANP), 
à la saisie de 7,6 kg de 
cocaïne, un montant de 1,8 
million Da en faux billets et 
des batteries de cigarettes 
électroniques, indique 
samedi un communiqué de 
la Direction générale des 
Douanes (DGD).
“Dans le cadre de la 
poursuite des efforts 
conjoints des services 
opérationnels des brigades 
douanières en coordination 
avec les services de sécurité, 
les éléments des Douanes 
algériennes relevant de 
l’inspection principale de 
contrôle des voyageurs au 
port d’Alger, ont procédé, 
en coordination avec les 
éléments de l’ANP, à la 
saisie de 7,6 kg de cocaïne, 
2.000 batteries de cigarettes 
électroniques et un montant 

de 1.800.000 Da de faux 
billets de 1.000 Da”, précise 
le communiqué.
Les objets saisis ont été 
soigneusement dissimulés 
à l’intérieur d’une voiture 
d’un ressortissant algérien 
en provenance de l’étranger, 
ajoute le communiqué.
Cette opération s’inscrit 
dans le cadre des efforts 
des services des Douanes 
algériennes et de la 
mobilisation de leurs agents 
dans la lutte contre la 
contrebande, sous toutes ses 
formes, notamment le trafic 
de drogue et de substances 
psychotropes, et de tout ce 
qui est susceptible de nuire 
à la santé des citoyens, 
outre l’attachement à la 
protection de l’économie 
nationale et à la mise en 
œuvre de la législation et de 
la réglementation relatives 
au mouvement des capitaux 
de et vers l’étranger, conclut 
le communiqué.
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exploitation des services aériens :
Vers la création de compagnies aériennes privées

Les matériaux de construction algériens se fraient 
un chemin sur les marchés internationaux

Le gouvernement a 
examiné, lors de sa 
réunion hebdomadaire, 

tenue mercredi sous la présidence 
du Premier ministre, M. 
Aïmene Benabderrahmane, des 
amendements sur les conditions 
et modalités d’exploitation des 
services aériens, afin de faciliter 
la création de compagnies 
aériennes privées. 
Selon un communiqué des 
services du Premier ministre, 
“le ministre des Transports a 
présenté un projet de décret 
exécutif modifiant le décret 
exécutif n 2000-43 du 26 février 
2000, fixant les conditions et 
les modalités d’exploitation des 

services aériens”.
La modification de ce décret 
exécutif intervient dans le 
cadre de “la mise en œuvre 
des instructions du président 
de la République relatives au 
traitement définitif des dossiers 
déposés pour l’ouverture de 
compagnies privées de transport 
aérien répondant aux standards 
internationaux”.
“Cette démarche vise à faciliter 
l’obtention, par les opérateurs 
privés, de concession dans le 
domaine du transport aérien dans 
le but de faire de l’Algérie un 
hub et une porte de transit vers 
les pays africains et asiatiques”, 
souligne la même source.

Les matériaux de 
construction algériens 
se fraient, à pas sûrs, 

un chemin sur les marchés 
internationaux, grâce aux 
efforts assidus de nombre 
d’opérateurs économiques qui 
ont relevé, avec succès, le défi 
de l’exportation vers plusieurs 
pays, à la faveur des multiples 
foires et expositions de produits 
algériens organisées à l’étranger, 
dans l’attente de l’ouverture de 
banques algériennes en Afrique 
pour faciliter les transactions 
financières.
Approchés par l’APS à 
l’occasion du Salon international 
du Bâtiment, des matériaux 
de construction et des travaux 
publics (Batimatec 2023), 
organisé du 7 au 11 mai au 
Palais des expositions à Alger, 
plusieurs fabricants de matériaux 
de construction ont indiqué avoir 
réussi à accéder aux marchés 
internationaux, forts d’un produit 
algérien d’excellente  qualité.
La Directrice du Marketing, 
de la Communication et de la 
veille concurrentielle au Groupe 
industriel du ciment algérien 
(GICA), Hayat Lazri, a indiqué 
que le Groupe qui a assuré les 
besoins du marché national 
en ciment, s’est tourné vers 

les marchés internationaux, 
en exportant, l’année dernière 
seulement, trois (3) millions de 
tonnes de clinker, d’une valeur 
de 106 millions USD, vers 
l’Amérique latine, l’Afrique de 
l’Ouest et l’Europe.
Le groupe GICA a obtenu des 
certificats de conformité aux 
normes européennes, à travers 
ses deux filiales, la Société 
des ciments de Ain El Kebira 
(SCAEK) et l’Entreprise des 
ciments et dérivés de Chlef, 
en attendant l’obtention de ces 
certificats par d’autres filiales, 
ce qui “nous permettra d’accéder 
à un plus grands nombre de 
marchés européens pour ce qui 
est de l’exportation de ciment”, 
a-t-elle ajouté.
L’Entreprise nationale des 
granulats (ENG), filiale du groupe 
industriel minier “Manadjim El 
Djazair” (MANAL), a réussi 
à exporter son marbre vers la 
Chine et l’Espagne, précise son 
Directeur commercial, Fathi Filali 
qui a indiqué que l’entreprise était 
en passe d’exporter le pouzzolane 
(ciment naturel) et le carbonate 
de calcium.    
Par ailleurs, l’entreprise 
“Tamstones” de transformation 
du marbre et du granit a, elle 
aussi, réussi à  exporter ses 

produits vers le Qatar et l’Italie, 
et satisfait aux demandes de ses 
clients d’Espagne, de Mauritanie 
et de Libye, selon son directeur 
technique, Oualid Benthabet.  
De son côté, le gérant de la 
société “Sofcontra” pour la 
fabrication de dalles de marbre, 
de carreaux de sol, de granit et 
de pierre de quartz artificielle, 
Mohamed Amine Malti a évoqué 
l’expérience de sa société en 
matière d’exportation de ses 
produits vers la Tunisie, Porto 
Rico, l’Australie et les Etats-Unis, 
grâce à sa participation aux foires 
internationales et à son obtention 
d’un label de qualité international, 
affirmant que l’ouverture de 
banques algériennes en Afrique 
les aiderait à accéder à ce marché.
La société “Batimetal”, 
spécialisée dans la construction 
métallique, filiale du groupe 
“Imetal”, a signé récemment un 
mémorandum d’entente avec 
un opérateur iranien pour la 
réalisation de silos métalliques 
et de ciment en Iran, selon 
l’assistante du PDG, chargée de 
la communication, Sara Moussa 
qui a affirmé que sa société 
entendait se déployer davantage 
sur les marchés internationaux.
Dans le même contexte, la 
Directrice de la Communication 

du groupe “Imetal”, Dalila 
Benbelkacem a mis en avant 
la vision du groupe en matière 
d’exportation. Néanmoins, 
certaines mesures administratives 
empêchent, selon l’intervenante, 
l’accélération de l’opération. 
Une délégation libyenne s’est, 
récemment, enquise de la qualité 
de l’emballage alimentaire, tout 
en affichant son intérêt pour son 
importation, a-t-elle ajouté.

Carreaux, porcelaine, brique 
et aluminium: des produits 

nationaux très prisés
La société “Africa Multiple”, 
est passée de l’importation 
de carreaux de revêtement 
“mosaïque” à leur production 
local. Ainsi, selon l’assistant 
du gérant de la société, Nabil 
Talmat Omar, le verre recyclable 
représente 98% du produit 
exporté vers la Tunisie, la Libye, 
la Mauritanie et l’Angola.
De son côté, le “Group Bouras” a 
réussi à exporter la tuile, la brique, 
les devantures, les tôles et mes 
carreaux vers la Tunisie, la Libye, 
la Jordanie, la France, l’Autriche 
et la Tchéquie et reçu également 
des commandes de la Mauritanie, 
du Sénégal et du Togo, précise 
le responsable commercial du 
groupe, Noureddine Al Aibi qui 
a estimé que l’organisation de 
foires en Afrique les aidera à faire 
connaître leurs produits.
Le Directeur du développement 
de “Carreaux du Sahel”, 
Mustapha Lahouedj a indiqué 
que cette entreprise exportait 
les carreaux vers le Sénégal, 
la France et l’Argentine, et ce 
grâce aux “expositions que la 
Safex a organisées en dehors 
de l’Algérie”, soulignant que la 
Zone de libre échange africaine 
(ZLECAF) apportera une aide 
à l’entreprise pour s’orienter 
davantage vers l’exportation.
“Royal Ceram” pour la 
production de céramique, exporte 

vers le Sénégal, la Côte d’Ivoire 
et la Libye, et entend  opérer 
une expansion sur le marché 
européen après avoir effectué 
des opérations expérimentales 
d’exportation vers ce marché, 
selon le responsable du commerce 
extérieur au sein de l’entreprise, 
Salim Benarab.
Pour l’entreprise “Miniros” 
spécialisée dans la fabrication 
d’outils de peinture, l’objectif 
est, selon le manager des ventes 
et de la veille du marché, Karim 
Hallab, d’élargir sa présence sur 
les marchés africains après avoir 
exporté vers le Sénégal, le Mali 
et la Côte d’Ivoire, se félicitant de 
la décision d’ouvrir de banques 
algériennes en Afrique.
L’entreprise “Cipal”, spécialisée 
dans la production d’aluminium, 
se lance dans l’expérience 
d’exporter vers la Tunisie, la 
Libye, la Mauritanie, le Sénégal, 
la Côte d’Ivoire et certains Etats 
européens.
L’exportation des produits 
algériens comprend également 
les panneaux sandwichs, 
comme l’a indiqué le 
responsable approvisionnement 
de l’entreprise “Zouaoui” 
spécialisée dans la fabrication des 
panneaux sandwichs, Bourekba 
Amine Ramy qui exporte ces 
panneaux vers la Jordanie, et qui 
est actuellement en négociation 
avec des clients potentiels au 
Sahara occidental, en Libye, au 
Sénégal et en Mauritanie.
Il convient de noter que la 25ème 
édition de BATIMATEC connait 
la participation de plus de 900 
exposants, dont 550 exposants 
nationaux et 350 internationaux, 
venus de 20 pays. L’évènement 
est co-organisé par la société 
“Batimatec-expo” et la Safex, 
sous l’égide du ministère de 
l’Habitat, de l’Urbanisme et de la 
ville.
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annaba / saison esTiVale

Libre accès aux plages et location 
de cinq parkings réservés 
aux estivants véhiculés

annaba / en préVision

De la saison esTiVale

Programmation de croisières 
du port d'Annaba vers les villes 

européennes

annaba / eDUcaTion naTional e

Examen d'évaluation des acquis 
: 14.500 élèves du primaire 

concernés

annaba / aDMinisTraTion  
 Trop de lenteurs au niveau 
des guichets de l’état civil

En prévision de la saison estivale, 
le P/APC, Youcef Chouchane, 
a confirmé que l'accès à toutes 

les plages réparties sur le littoral de 
la commune d’Annaba sera gratuit. 
Concernant   l'aménagement  des plages 
de manière à garantir la sécurité et le 
confort des citoyens tout en préservant 
leur esthétique, notre source affirme que 
les mesures ont été prises à ce sujet. Des 
responsables  de la commune d'Annaba ont 
été dépêchés sur les lieux  pour assurer et 
fournir des services publics qui répondent 
aux besoins des visiteurs. Le but étant de 
valoriser le tourisme local et assurer la 
satisfaction des vacanciers, ainsi que le 

succès de la saison estivale. Dans un autre 
contexte, la commune d'Annaba annonce 
une offre aux enchères pour location des 
droits d'exploitation d'une partie d’espaces 
publics destinés à de parkings pour 
véhicules au niveau plages de la commune 
durant la saison estivale, en sus d'un 
parking à la plage ‘’Belvédère’’  avec 30 
voitures, ainsi qu'un parking à Ain Achir 
à côté  de la Gendarmerie Nationale d’une 
capacité de  35 véhicules. Selon notre 
source d’information, il existe également 
un parking à proximité  de l’hôtel El 
Khalidj   d'une capacité de 20 véhicules, 
ainsi qu'un autre au niveau de la plage 
de Djenan El Bey d’une capacité de 30 
véhicules.

A Annaba, à l'instar des autres 
wilayas du pays l'examen 
d'évaluation des acquis pour les 

élèves du cycle primaire de la cinquième 
année se poursuit normalement à travers 
les établissements retenus pour la 
circonstance et ce pour les 14 500 élèves 
concernés selon la direction de l'éducation 
nationale de la wilaya. Cette évaluation 
s'effectue sur huit (8) matières à savoir 

les langues Arabes, Tamazigh, Française, 
l'éducation Islamique, l’éducation civique 
et scientifiques, mathématiques et histoire 
et  géographie. Pour rappel cet examen 
s'inscrit dans le cadre de la mise en œuvre 
du plan d'action du gouvernement relatif 
à la révision du système d'évaluation 
national. Cette évaluation est d'un 
intérêt certain pour les élèves sur le plan 
pédagogique" estime ainsi le ministre de la 
tutelle Abdelhakim Belabed.

En prévision de la saison estivale, 
la Société nationale des transports 
maritimes de voyageurs a 

programmé plusieurs voyages reliant 
les ports algériens aux ports européens, 
comme ceux d'Annaba, d'Algérie et 
d'Oran, avec l'ouverture de nouvelles 
lignes maritimes pour couvrir la demande 
croissante des communautés nationale 
résidant à l'étranger, ainsi que la location 
d'un navire neuf, comme l'a confirmé la 
même compagnie dans un communiqué. 

Dans ledit communiqué, il est précisé 
que « dans le souci d'assurer une saison 
estivale qui réponde aux demandes 
croissantes de nos expatriés, la Société 
nationale des transports maritimes pour les 
voyageurs a tenu à programmer plusieurs 
voyages reliant les ports algériens avec 
ses homologues européens : Algérie, 
Barcelone-Oran, SAT (France)-Oran, 
Algérie-Gênes (Italie) et Annaba-Gênes. 
La compagnie a ajouté que dans le cadre 
du même programme, un ferry italien 
"Camomilla" a été affrété pour renforcer 
sa flotte maritime durant la saison estivale.

Le problème des longues files 
d'attente au niveau des guichets  de 
l'état civil persiste, dans plusieurs 

communes d'Annaba   coïncidant à chaque 
période des examens de fin d’année ou 
de rentrée scolaire, où la demande de 
documents officiels se fait bien ressentir, 
dont les plus importantes sont les  dossiers  
d’accès à des concours d'emploi, malgré 
les appels des pouvoirs publics instruisant 
les sociétés et organismes à réduire les 
documents de constitution de dossiers 
administratifs. Les services de l'état civil 
des différentes communes d'Annaba 
connaissent des files d'attente depuis 
la matinée , en raison de l'affluence de 
dizaines de citoyens pour obtenir des 
documents officiels, notamment des 
extraits de naissance et de résidence, qui 
sont fréquemment exigés dans les dossiers 
d'enregistrement des élèves de différents 
niveaux d'études, et pour tous les concours 
ou examens
Une affluence  et une anarchie  à 
l’origine d’échanges verbaux entre 
citoyens et préposés aux  guichets, en 
raison des lenteurs dans l'obtention de 
certains documents, notamment l'acte de 
naissance, délivré au bout d’une heure 
d’attente  malgré les récentes réformes 
visant à réduire les délais d'obtention 
d’un document officiel. Une situation qui 
a suscité la colère des citoyens, qui ont 
attribué ces files d'attente au fait que les 
guichets ne fonctionnaient pas au rythme 

requis et proportionnellement au volume 
de la demande. Sur les 11 guichets unifiés, 
6 fonctionnent normalement, deux d'entre 
eux ont été désignés pour l'authentification 
et un pour l'obtention d'un acte de 
naissance hors de la commune, et un autre 
pour un acte de résidence.
Malgré l'utilisation des ordinateurs, les 
citoyens doivent encore passer beaucoup 
de temps, une situation qui a obligé 
les citoyens à exiger l'intervention du 
président du conseil populaire municipal. 
Lorsque le citoyen se rend à l'état civil, 
il est contraint de patienter  des heures 
afin de disposer les documents sollicités.   
De nombreux citoyens protestent contre 
les agents de l'état civil qui favorisent 
leurs connaissances et amis sans aucun 
respect de  la file d'attente, et dont certains 
préposés aux guichets se présentent 
déjà avec des livrets de famille de leurs 
connaissances,  avant de prendre en charge 
ceux des  citoyensqui sont là depuis les 
premières heures de la journée. 

S.F

Tayeb Zgaoula

S.F

S.F



Un autobus a pris feu, avant-
hier,  vers 17h25. Le véhicule 
se trouvait au niveau de la gare 

ferroviaire, au centre-ville d’Annaba. 
Alertés, plusieurs sapeurs-pompiers ont 
été vite dépêchés sur place. De nombreux 
passants ont assisté à la scène, attirés 
par l’épais panache noir visible à plus 
de deux kilomètres. L’incident n’a fait 
aucun blessé et n’a occasionné aucune 
interruption de la circulation sur l’axe 
routier. Bienheureusement, Il n’y avait 
aucun voyageur à bord, le bus s’apprêtait à 
rentrer au dépôt. Le conducteur a mis son 

bus en sécurité et prévenu les secours .Une 
enquête sera menée pour déterminer les 
circonstances de cet incendie ». Selon les 
premières constatations, « le feu aurait pris 
au niveau du moteur suite à une défaillance 
technique.

Plusieurs quartiers de la localité 
‘’Sarouel’’ relevant de la commune 
‘’El Bouni’’, ne cessent de souffrir 

du problème des  fuites d’eau usées.  A cet 
effet, les habitants de plusieurs quartiers 
de Sarouel réclament l’intervention des 
services concernés pour y mettre un 
terme à cette défaillance et rétablir la 
canalisation des eaux usées, en raison 
de la défectuosité des conduites d’où 
s’échappent des odeurs nauséabondes. 
Les habitants n’ont pas cessé de faire 
état de cette problématique, et ont décrié 
les odeurs nauséabondes émanant de 
ces eaux polluées qui les incommodent 
jusqu’à l’intérieur de leurs domiciles. 
Ces derniers craignent les risques de 
maladies à transmission hydrique, et les 
conséquences néfastes que peut produire 
la présence de ces eaux usées sur la 
santé publique. Toutes les réclamations 

et doléances adressées aux services 
concernés sont restées sans suite, et les 
responsables ne font rien pour y remédier 
et prendre en charge en urgence les fuites 
signalées. Un diagnostique du réseau  des 
conduites d’évacuation  s’impose. 
 La stagnation de ces eaux expose les 
riverains à des risques liés aux maladies 
transmissibles. « Cela fait plus d’un 
mois que nous subissons les odeurs 
nauséabondes et la prolifération des 
moustiques » a déclaré un des habitants. 
Selon les habitants, cette situation qui 
perdure depuis des mois  est devenue 
insupportable, sachant que des enfants 
jouent à proximité des marées d’égouts, 
alimentées par les eaux provenant du 
canal.   Devant ce constat décourageant 
qui ne cesse de persister, les résidents de 
cette localité sollicitent l’intervention des 
pouvoirs publics pour une prise en charge 
de leur doléance.
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Sara Boueche

annaba / lUTTe conTre le TraFic 
De DrogUes

Près de 2428 psychotropes 
saisis et arrestation

annaba / sÛreTé De Wilaya

142 opérations policières 
effectuées à la première semaine 

du mois de mai

annaba / ‘’benMosTeFa benaoUDa’ ’  

Les habitants de cette localité 
dénoncent l’insécurité

annaba / sinisTre

Un bus prend feu près
 de la gare  ferroviaire

Plus de peur que de mal

annaba / caDre De Vie

Les fuites d’eau contrarient la vie 
des citoyens à ‘Sarouel’

Le service régional de lutte contre le 
trafic illicite des drogues de la région 
Est, de la wilaya d’Annaba, a réussi 

à mettre un terme à l’activité criminelle 
d’un réseau spécialisé dans le trafic illicite 
de drogue et a procédé ainsi à l’arrestation 
d’un individu âgé de 22ans, selon un 
communiqué parvenu notre rédaction. 
Cette opération qui s’inscrit dans le cadre 
des efforts déployés par les éléments de la 
sûreté de wilaya pour lutter contre le trafic 

de la drogue et des psychotropes, a permis 
la saisie de pas moins de 2.428 comprimés  
psychotropes. Le mis en cause a été placé 
en garde à vue et mis à la disposition 
de l’enquête menée sous la supervision 
du parquet général compétent. Cette 
opération de saisie de drogue constitue 
parmi tant d’autres réalisées ces dernières 
semaines par ce service régional, dont la 
compétence englobe une quinzaine de 
wilaya situées entre la frontière tunisienne 
et la partie Est du pays.

Le plan d’action entrepris ces derniers 
mois par la DGSN en matière de 
lutte contre la criminalité a eu au 

moins le mérite d’élucider de nombreuses  
affaires avec une grande célérité. Comme 
l’indiquent les chiffres enregistrés durant 
la période du 04 jusqu’au 9 mai dernier les 
éléments de la sûreté de wilaya ont mené 
142 opérations qui  se sont traduites par 
l’arrestation de 289 individus objet d’un 
avis de recherche, 52 autres appréhendés 
pour possession des psychotropes destinés 
à la consommation et 21 individus  ont été 
arrêté pour possession d’armes blanches  
prohibées.  Dans la même période une 
quantité importante de psychotropes a été 
saisie, ainsi que de la cocaïne, a indiqué  la 
même source.  Les mis en cause, ont été 

placés en détention provisoire en attendant 
l’instruction judiciaire de ces affaires. 
Signalons que le dispositif sécuritaire mis 
en place pour lutter contre la criminalité 
et tout autre délit au niveau des zones 
urbaines a donné des résultats probants. 
Un appel au civisme des citoyens a été 
lancé par les forces de l’ordre qui ne 
cessent de  rappeler la disponibilité des 
numéros verts mis à la disposition des 
citoyens. 

Exaspérés par les fréquentes 
agressions physiques, vols ou 
cambriolages, les habitants de la 

nouvelle ville ‘’Benmostefa Benaouda 
(Ex-Draa Errich) se plaignent de la 
progression de l’insécurité au niveau 
de leur cité. Pour eux, la situation est de 
plus en plus grave et insupportable, ils 
réclament l’intervention des autorités 
locales. En effet, des dizaines voire des 
centaines de logements ‘’AADL’’  livrés il 
y a peu de temps,  ont été la cible de vol 
de câbles en cuivre à l’intérieur des unités 
non encore occupées. Depuis plusieurs 
jours les habitants assistent impuissant 
aux vols des fenêtres, des portes et autres 
équipements sanitaires des logements, dont 
les portes ont été défoncées par des bandes 
de malfrats organisées. Ces dernières 

agissent en toute impunité en l’absence 
d’un dispositif sécuritaire. Ces derniers 
exigent le renforcement des policiers dans 
les différents quartiers de leur commune, 
notamment des rondes nocturnes dans 
les lieux où règne l’insécurité à l’effet de 
dissuader les voleurs et les  délinquants, 
ainsi que l’installation des caméras de 
surveillance, enfin rendre fonctionnel le 
siège de sûreté inactif depuis des années. 
Les  familles vivent dans l’inquiétude à 
cause de l’absence de la sécurité au niveau 
de leurs quartiers.

Imen.B

Imen.B
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L es bureaux de poste à 
Annaba connaissent, 
ces jours-ci, une 

affluence remarquable des 
citoyens, venus retirer leur 
salaires ou pensions de 
retraite. Des files d’attente 

devant les guichets longues 
et lentes. Les citoyens sont 
impatients de retirer leur 
argent. Plusieurs bureaux de 
poste à Annaba étaient investis 
tôt la matinée, selon certains, 
une anarchie régnait dans ces 

lieux. Le spectre des chaînes 
d’attente au niveau des 
bureaux de postes angoisse la 
population en quête de retrait 
d’argent. Les  guichets des 
bureaux de postes sont pris 
d’assaut, que ce soit au niveau 

des grandes cités ou dans les 
localités les plus reculées 
de la wilaya, l’inquiétude 
accentuée par le risque du 
manque de liquidités est là, 
elle réapparaît comme chaque 
année durant cette période.

annaba  
Longues files d’attente et forte pression sur les guichets 

d’Algérie poste

Le ministère des Affaires 
religieuses et des Wakfs 
rappelle aux citoyens 

devant accomplir les rites du 
pèlerinage pour l’année 2023, 
l’impératif de procéder aux 
formalités administratives 
préliminaires avant le 15 mai en 
cours.
Le ministère “rappelle à 
l’ensemble des citoyens devant 
accomplir les rites du pèlerinage 
(saison 2023/1444 de l’hégire), 
l’impératif d’achever  les 
formalités administratives 
préliminaires avant la date du 

15 mai 2023”, lit-on dans le 
communiqué du ministère.
Les concernés devront “obtenir 
auprès des communes de leur 
résidence, le certificat de succès 
au tirage au sort et se présenter 
au niveau des commissions 
médicales de wilayas (avec 
le certificat de succès) pour 
effectuer les examens médicaux 
et les vaccins nécessaires pour 
l’obtention du carnet de santé, 
du certificat de vaccination 
contre Covid-19 et du certificat 
de qualification sanitaire pour 
accomplir les rites du pèlerinage”, 

affirme le ministère.
Les citoyens concernés devront 
“se rendre aux agences de la 
Banque d’Algérie au niveau de 
chaque wilaya pour procéder au 
paiement du coût du Hadj fixé à 
770.000,00 DA (billet d’avion 
inclus), munis d’un passeport 
biométrique dont la période de 
validité est d’au moins 06 mois, 
du certificat de succès délivré 
par les services de la commune 
pour cette saison (2023/1444 
de l’hégire), du certificat de 
qualification sanitaire délivré 
par la commission médicale 

de wilaya pour obtenir un reçu 
pour le paiement du coût des 
prestations fournies dans le cadre 
du hadj estimé à 600.000,00 DA 
et le paiement du coût du billet 
d’avion estimé à 170. 000,00 

DA”, a ajouté le communiqué.
Le ministère a également informé 
que “d’autres formalités à 
accomplir seront communiquées 
ultérieurement”, conclut le 
communiqué.

HaDJ  
Impératif de procéder aux formalités administratives 

préliminaires avant le 15 mai

La ministre de la Solidarité 
nationale, de la Famille 
et de la Condition de 

la femme, Kaouter Krikou a 
affirmé, jeudi à Alger, que des 
mesures avaient été prises à l’effet 
d’assurer des accompagnateurs 
aux enfants autistes au niveau 
des classes spéciales des 
établissements éducatifs.
Lors d’une plénière de 
l’Assemblée populaire nationale 
(APN), consacrée aux questions 
orales, Mme Krikou a indiqué 
que “la décision d’assurer ou non 
un accompagnateur à l’enfant 
atteint d’autisme au niveau des 
classes spéciales, sera prise par 

une commission spécialisée, 
selon le besoin et la situation de 
chaque enfant”.
Après avoir expliqué que 
cette démarche avait pour but 
“l’intégration d’un plus grand 
nombre d’enfants autistes dans 
des classes ordinaires, étant 
les plus aptes à leur dispenser 
l’enseignement adéquat”, la 
ministre a précisé que cette 
action sera renforcée à travers 
“les résultats de la commission 
multisectorielle installée 
récemment en vue d’examiner 
et mettre en place un système 
juridique qui engloberait 
tous les aspects liés à cette 

catégorie, notamment celui des 
accompagnateurs”.
Dans le même contexte, la ministre 
a souligné que cette stratégie 
devra “permettre aux autistes de 
vivre de manière autonome et 
d’assurer leur intégration dans la 
vie sociale, à travers l’action de 
coordination entre les différents 
secteurs ministériels”.
En chiffres, M. Krikou a fait 
savoir que les établissements 
d’éducation et d’enseignement 
spécialisés relevant du secteur de 
la solidarité nationale s’élèvent à 
239 établissements et 17 annexes, 
en sus de 1194 classes spéciales 
dans les établissements éducatifs, 

ce qui a permis la prise en charge 
de 33.000 enfants au titre de 
l’année scolaire 2022/2023.
La ministre a, par ailleurs, 
abordé la stratégie du secteur 
dans l’accompagnement 
psychologique de cette catégorie, 
en associant les parents d’élèves 
et en œuvrant à la prise en charge 
précoce de la catégorie d’âge de 
3 à 5 ans, outre l’intégration de 
cette catégorie d’enfants dans 
les classes ordinaires, à travers 
la généralisation de l’ouverture 
de classes spéciales au niveau 
de toutes les wilayas notamment 
dans les deux cycles moyen et 
secondaire.

Quant à la catégorie des 
formateurs, Mme Krikou a estimé 
que l’activité du secteur revêt 
un caractère humanitaire plus 
qu’éducatif, d’où la nécessité 
de s’orienter vers l’appui de la 
formation à travers les centres, 
en vue de renforcer l’action 
psychologique, pédagogique, 
éducative et sociale des 
personnels des différents centres.

Prise de mesures pour assurer des accompagnateurs aux 
enfants autistes en classes spéciales

L es imams des mosquées, 
à travers le territoire 
national, ont évoqué 

dans leurs prêches du vendredi, 
l’importance de la foi dans 
l’orientation des comportements 
et la prémunition des fléaux 
sociaux dont les drogues et les 
psychotropes.
Dans le cadre de la poursuite de 
la campagne nationale de lutte 
contre les drogues, les imams 
ont mis en avant dans leurs 
prêches l’importance vitale 

de l’aspect spirituel dans la 
préservation contre ces maux 
et dans la bonne orientation 
des conduites individuelles et 
collectives.
A ce propos, les imams ont 
exposé l’impact de la foi sur 
l’orientation du comportement 
et la prévention des fléaux 
sociaux, soutenant que le 
véritable bonheur réside dans 
l’attachement à Allah, à travers 
l’obéissance, plutôt que dans 
l’asservissement aux drogues 

et aux péchés.
C’est là que réside la quiétude et 
la sérénité des cœurs, fortifiant 
les âmes afin de surmonter les 
épreuves de la vie.
Aussi, les imams ont appelé 
instamment les individus 
touchés par les drogues, que 
ce soit par le trafic ou la 
consommation, à se tourner 
avec humilité vers le repentir 
sincère et à regagner la 
proximité d’Allah, le Tout-
Puissant.

Par ailleurs, les imams ont 
porté une attention particulière 
à la situation prévalant dans les 
terres palestiniennes occupées, 
exhortant au soutien du peuple 
palestinien face à l’agression 
féroce de l’entité sioniste qui 
s’abat sur lui.
Pour rappel, la Commission de la 
fatwa du ministère des Affaires 
religieuses et des Wakfs avait 
réaffirmé le caractère illicite de 
“la consommation et du trafic” 
des drogues et psychotropes, 

au regard des conséquences 
graves occasionnées par ces 
substances, appelant la famille 
algérienne à prendre soin de 
ses enfants et à veiller à les 
protéger contre ce fléau.
La campagne nationale de lutte 
contre les drogues se poursuit 
en collaboration avec tous les 
secteurs, afin de sensibiliser 
aux dangers inhérents à ce 
fléau, tant pour l’individu que 
pour l’ensemble de la société.

prÊcHe DU VenDreDi  
Les imams mettent en avant l’importance de la foi face au 

danger des fléaux sociaux



Tunisie 

Saied réfute tout antisémitsime d’Etat après 
l’attaque de Djerba

Macron annonce investissements et emplois 
à Dunkerque, «symbole» de la réindustrialistion

L’invasion de l’Ukraine par la Russie doit 
amener l’Europe à repenser sa sécurité

Le président Kais Saied 
a réfuté vendredi 
toute allégation 

d’antisémitisme d’Etat en 
Tunisie, après une fusillade 
meurtrière perpétrée par un 
gendarme aux abords d’une 
synagogue sur l’île de Djerba.
L’attaque a eu lieu mardi soir 
alors que des centaines de 
fidèles achevaient le pèlerinage 
juif annuel dans la synagogue 
de la Ghriba, la plus ancienne 
d’Afrique.
Trois gendarmes et deux fidèles 
-- un Israélo-tunisien et un 
Franco-tunisien -- ont été tués 
par les tirs de l’assaillant, avant 
qu’il ne soit abattu par la police.
Les autorités tunisiennes 
ont dénoncé une attaque 
“criminelle” mais se sont 
gardées de la qualifier de 

“terroriste” ou de lui conférer 
une dimension antisémite.
Mais en France, le parquet 
national antiterroriste 
(Pnat) compétent du fait de 
la nationalité française de 
l’une des victimes, a ouvert 
mercredi “une enquête du chef 
d’assassinat en relation avec 

une entreprise terroriste”.
“Toujours, sans relâche, nous 
lutterons contre la haine 
antisémite”, a pour sa part 
affirmé le président français 
Emmanuel Macron en 
condamnant cette attaque, dans 
un message publié sur Twitter.
“Nous nous tenons aux côtés 

de la Tunisie pour poursuivre la 
lutte contre l’antisémitisme et 
toutes les formes de fanatisme”, 
a de son côté affirmé la porte-
parole du ministère des Affaires 
étrangères souligné Anne-Claire 
Legendre.
Evoquant cette attaque lors 
d’une réunion avec la cheffe du 
gouvernement Najla Bouden et 
plusieurs ministres, M. Saied a 
répété que la Tunisie “restera 
sûre malgré les tentatives 
désespérées visant à porter 
atteinte à sa stabilité”, selon un 
communiqué de la présidence.
Il a remercié les Etats qui ont 
“exprimé leur solidarité” avec 
son pays après l’attaque tout 
en rejetant “toute ingérence 
étrangère car la souveraineté de 
la Tunisie et de son peuple sont 
des lignes rouges qui ne peuvent 

être dépassées”.
Il a aussi “exprimé son 
étonnement devant les réactions 
comportant des accusations 
d’antisémitisme contre la 
Tunisie”, sans préciser à quoi il 
faisait allusion.
A l’appui de ses dires, il a 
énuméré des textes de loi 
garantissant la liberté de culte 
et les droits des minorités, 
notamment juive, en Tunisie.
Le pèlerinage de la Ghriba 
est au cœur des traditions 
des Tunisiens de confession 
juive, qui ne sont plus que 
1.500, contre 100.000 avant 
l’indépendance en 1956.
En 2002, la synagogue avait été 
visée par un attentat suicide au 
camion piégé qui avait fait 21 
morts. Il avait été revendiqué 
par Al-Qaida.

Emmanuel Macron a vanté 
vendredi sa politique 
de réindustrialisation 

à Dunkerque, en annonçant 
d’énormes investissements 
étrangers dans les batteries 
pour un total de 6,7 milliards 
d’euros et 4.700 emplois, tout en 
assumant son appel controversé 
à une “pause” des nouvelles 
normes environnementales 
européennes.
“La mère des batailles elle 
commence dès maintenant”, 
a lancé le chef de l’Etat 
dans l’usine d’Aluminium 
Dunkerque.
Au chapitre des annonces, le 
groupe taïwanais ProLogium 
va implanter dans la ville 

du Nord, érigée par l’Elysée 
en “symbole” d’un réveil 
industriel de la France, 
une “immense usine de 
batteries électriques” pour un 
investissement de 5,2 milliard 
et la création attendue de 3.000 
emplois directs, s’est réjoui le 
président.
L’entreprise avait déjà dévoilé 
son projet, mais Emmanuel 
Macron s’est réservé une autre 
annonce: le chinois XTC et le 
français Orano vont investir 
1,5 milliard d’euros et créer 
1.700 emplois dans un site lié 
aux batteries lithium, toujours 
à Dunkerque.
Trois autres projets de 
“gigafactories” étaient déjà 

annoncés dans le nord de 
la France, transformant 
progressivement cette 
terre, longtemps en voie de 
désindustrialisation, en vallée 
de l’électrique en France.
Preuve que la concurrence 
est rude, le groupe suédois 
Northvolt a de son côté 
confirmé l’installation d’une 
usine géante de batteries 
électriques en Allemagne.
Le PDG de ProLogium 
Vincent Yang a reconnu que 
son entreprise avait un temps 
envisagé d’investir outre-
Atlantique. “Les Etats-Unis ont 
l’IRA (Inflation reduction act), 
de très bonnes subventions”, 
a-t-il dit à quelques journalistes 

en référence au plan colossal 
d’aides publiques voulu par Joe 
Biden pour soutenir l’industrie 
américaine à la faveur de la 
transition énergétique imposée 
par le changement climatique.

Mais le Taïwanais a finalement 
choisi la France notamment en 
raison de son énergie nucléaire. 
“Nous avons besoin d’une 
bonne électricité stable, peu 
chère et verte”, a-t-il expliqué.

Les experts se sont 
accordés vendredi sur 
le fait que l’invasion de 

l’Ukraine par la Russie doit 
amener l’Europe à repenser son 
approche de la sécurité et ses 
relations transatlantiques avec 
les États-Unis.
Lors d’une table ronde 
organisée dans le cadre de la 
conférence Lennart Meri, des 
universitaires et des analystes 
de groupes de réflexion se sont 
joints aux Premiers ministres 
des pays baltes pour discuter de 

la manière d’adapter au mieux 
le continent et de surmonter les 

crises économiques et politiques 
actuelles d’une manière unifiée.

Selon cette table ronde, le conflit 
entre la Russie et l’Ukraine a 
constitué le plus grand test pour 
l’unité européenne depuis la 
fin de la guerre froide, mais il 
a également révélé la faiblesse 
des capacités défensives et mis 
en évidence la nécessité de 
renforcer la capacité industrielle 
en matière de défense.
Les relations entre l’Europe 
et les États-Unis à la suite du 
conflit ont également été un 
sujet clé à l’ordre du jour.
Le Premier ministre de Lettonie, 

Krisjanis Karins, a déclaré que le 
conflit en Ukraine et l’influence 
croissante de la Chine avaient 
rapproché l’Europe et les États-
Unis, Washington s’engageant 
davantage dans les affaires 
européennes qu’auparavant.
Il a déclaré: «J’ai passé 
beaucoup de temps à réfléchir à 
la possibilité de renforcer cette 
relation car je suis convaincu 
que, du côté européen, c’est 
dans notre intérêt, mais je suis 
également convaincu que c’est 
dans l’intérêt des États-Unis.»
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Soudan 
Les affrontement se poursuivent après l’échec de la trêve

Après la consigne de Darmanin, plusieurs 
rassemblements d’extrême droite interdits à Paris

Turquie 
Erdogan rassemble sa base, évoque 

le «prix à payer» en cas défaite

Des frappes aériennes, 
des explosions et des 
tirs de DCA ont secoué 

vendredi Khartoum et ses 
environs, après la signature d’un 
accord sur l’ouverture de couloirs 
pour permettre l’évacuation des 
civils soudanais des zones de 
combat et l’acheminement de 
l’aide humanitaire.
Les émissaires des deux 
généraux qui se disputent le 
pouvoir ont signé dans la nuit 
de jeudi à vendredi à Jeddah, en 
Arabie saoudite, ce document de 
quatre pages, qui ne mentionne 
pas de trêve, après quasiment 
quatre semaines de combats 

qui ont fait plus de 750 morts, 
5.000 blessés, plus de 730.000 
déplacés ainsi que quelque 
200.000 réfugiés dans les pays 

voisins, selon l’ONU.
Après six jours de négociations 
sous l’égide de l’Arabie 
saoudite et des Etats-Unis, les 

émissaires de l’armée du général 
Abdel Fattah al-Burhane et des 
paramilitaires des Forces de 
soutien rapide (FSR) du général 
Mohamed Hamdane Daglo, 
ont signé cette “déclaration de 
Jeddah pour la protection des 
civils au Soudan”.
Les tractations vont se poursuivre 
pour parvenir à une trêve 
permettant l’acheminement de 
l’aide, pouvant aller jusqu’à 
dix jours, selon le département 
d’Etat américain.
Le représentant de l’ONU au 
Soudan, Volker Perthes, qui se 
trouvait à Port-Soudan, poumon 
commercial du pays sur la mer 

Rouge (est) a salué un “premier 
pas important”.
Le principal est “que les deux 
parties se soient engagées à 
poursuivre les discussions 
sous la médiation” américano-
saoudienne, a souligné M. 
Perthes, disant s’attendre à ce que 
les “pourparlers sur le cessez-le-
feu reprennent aujourd’hui ou 
demain (vendredi ou samedi)”.
Washington et Ryad ont annoncé 
jusqu’ici avoir obtenu une demi-
douzaine de promesses de trêve, 
jamais respectées. Mais “c’est 
la première fois que nous avons 
une déclaration commune”, a 
relevé l’émissaire de l’ONU.

La préfecture de police de 
Paris a interdit vendredi 
cinq rassemblements 

d’organisations classées à 
l’extrême droite prévus ce 
week-end, faisant valoir un 
risque de troubles à l’ordre 
public et appliquant la consigne 
de Gérald Darmanin après la 
polémique déclenchée par un 
défilé de militants d’ultradroite.
Parmi les cinq rassemblements 
interdits, figurent un colloque et 
une manifestation organisés par 
le mouvement royaliste Action 
française, ainsi qu’une marche 
de l’association de militaires 

“Place d’armes”.
Un rassemblement déclaré par le 
mouvement “Les nationalistes” 
d’Yvan Benedetti, une figure de 
l’extrême droite, qui devait avoir 
lieu dimanche en hommage à 
Jeanne d’Arc en même temps 
que la manifestation de l’Action 
française, a lui aussi été interdit.
Une sixième manifestation, 
de “gilets jaunes”, qui devait 
emprunter le même parcours 
que celle des militaires de 
“Place d’armes”, a également 
été interdite par le préfet de 
police.
Ces arrêtés sont la première 

traduction de l’instruction 
donnée mardi aux préfets 
par le ministre de l’Intérieur 
Gérald Darmanin d’interdire 
désormais toute manifestation 
“de l’ultradroite ou de l’extrême 
droite”.
L’instruction du ministre a été 
prise en réaction à la polémique 
suscitée par la manifestation 
samedi dernier à Paris du 
“Comité du 9-Mai”.
Ces militants, habillés de noir et 
souvent masqués, ont exhibé des 
drapeaux noirs marqués de la 
croix celtique. Ils manifestaient 
pour commémorer le 29e 

anniversaire de la mort d’un 
militant d’extrême droite, 

Sébastien Deyzieu, décédé 
accidentellement en 1994.

Le président turc Recep 
Tayyip Erdogan a averti 
vendredi ses partisans 

conservateurs du “prix à payer” 
et de possibles représailles si 
son rival accédait au pouvoir 
lors des scrutins cruciaux de 
dimanche.
C’est dans un quartier 
historiquement conservateur 
d’Istanbul que le chef d’Etat, 
enfant de la ville au pouvoir 
depuis vingt ans, s’est d’abord 
adressé dans l’après-midi à ses 
électeurs avant d’inaugurer une 
mosquée, une énième après les 
milliers déjà érigées pendant 
son règne.
L’opposition avance en front 
uni mue par “la vengeance 
et l’avidité”, a lancé le 
tribun devant des milliers de 
sympathisants inconditionnels 
et autant de drapeaux rouges. Et 
d’ajouter: “N’oubliez pas, vous 

pourriez avoir à payer un lourd 
prix si nous perdons”.
Les sondages donnent à 
son principal rival Kemal 
Kiliçdaroglu, président du Parti 
républicain du peuple (CHP, 
social-démocrate) et chef de 
file de l’opposition, une légère 
avance pour la présidentielle de 
dimanche.
Le retrait jeudi d’un des quatre 
candidats, Muharrem Ince, 
devrait jouer en sa faveur, 
estiment des observateurs. Si 
aucun candidat ne recueille 
plus de 50% des voix, les deux 
premiers s’affronteront dans 
un second tour le 28 mai. Une 
première pour le président 
sortant.
Recep Tayyip Erdogan, qui a 
vu sa popularité entamée par la 
crise économique qui frappe le 
pays de 85 millions d’habitants, 
s’est montré inhabituellement 

réservé jeudi soir quant aux 
résultats.
“Les urnes nous le diront 
dimanche”, a-t-il répondu à une 
journaliste qui l’interrogeait sur 
son éventuelle victoire.
Le chef de l’Etat, 69 ans, a 
aussi admis avoir du mal à 
convaincre les jeunes dont 5,2 
millions voteront dimanche 
pour la première fois, et qui 
n’ont pas connu les années 1990 
et, comme il le dit, le chaos et 
la corruption qui ont marqué les 
gouvernements de coalition.
Perte de soutien
Outre une jeunesse avide d’une 
vie meilleure qu’il peine à 
draguer, M. Erdogan a perdu ces 
dernières années le soutien de 
segments clés de la population 
qui l’avaient rallié au début de 
son mandat en 2003, marqué par 
une Turquie plus prospère.
Quant aux Kurdes, qui 

avaient applaudi ses efforts de 
démocratisation pendant ses 
premières années, ils devraient 
aussi se tourner en majorité vers 
Kemal Kiliçdaroglu.
La grave crise économique - la 
pire qu’ait connue le pays en un 
quart de siècle et attribuée par 
de nombreux observateurs aux 
convictions économiques peu 
orthodoxes de M. Erdogan - a 

par ailleurs érodé la confiance 
d’autres groupes en son 
gouvernement.
Rallier ses partisans 
nationalistes et religieux les 
plus inconditionnels pour qu’ils 
ne manquent pas de se rendre 
aux urnes est donc aujourd’hui 
indispensable pour le chef de 
l’Etat islamo-conservateur.

Dimanche 14 Mai 2023

10 International SeybouSe Times



Dimanche 14 Mai 2023
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L’équipe nationale U17 a 
confirmé la tendance, 
le football dans nos 

catégories jeunes est dans un état 
critique, l’élimination aux portes 
de la demi-finale qualificative 
à la Coupe du monde achève 
nos sélections, puisqu’avant les 
cadets, les U20 de Lacet et les 
U23 d’Ould-Ali ont eux aussi 
échoué à aller aux différentes 
manifestations continentales et 
mondiales.
La sortie de la course des U17 
de Remmane a eu l’effet d’une 
bombe, d’autant plus qu’elle 
a eu lieu devant une équipe 
marocaine, que le staff a quelque 
peu sous-estimée, le discours 
du sélectionneur reflétait cela, 
il pensait que son équipe et 
son adversaire du jour avaient 
la même valeur, les mêmes 
caractéristiques, ce qui n’était 
pas le cas finalement, au vu de 
la domination imposée par les 
voisins, qui ont littéralement 
surclassé nos jeunes cadets et 
le 3-0 reflète parfaitement cette 
domination.

Choix contestables
L’EN n’ira pas en Coupe du 
monde, c’est le constat le plus 
amer, d’autant plus que la version 
2009 avait profité du déroulement 
de la CAN chez nous pour 
atteindre cet objectif, mais il faut 
reconnaître que les équipiers du 
gardien Mastias ont montré très 
tôt leurs limites, la victoire peu 
convaincante contre la Somalie 
a été révélatrice d’une fébrilité 
déconcertante, l’équipe a reçu un 
sérieux coup contre le Sénégal, 
elle aurait même pu quitter la 
compétition au premier tour, 
n’était ce but du sauveur Anatouf, 
laissé ce jour-là, contre toute 
attente, sur le banc, alors que 
l’équipe n’avait pas encore assuré 
sa qualification.
L’exemple de la relégation 
d’Anatouf sur le banc prouve que 
la gestion de l’effectif et du onze 
n’a pas été bonne, malgré des 

mois et des mois de travail, et une 
coupe arabe qui aura été riche en 
enseignements, Remmane n’a pas 
stabilisé son onze, d’un match à 
l’autre il changeait des joueurs, 
pas 1 ni 2, mais plus, il a même 
aligné 5 nouveaux joueurs contre 
le Congo, ce qui a failli coûté 
cher à l’équipe.

Communication
Remmane n’est donc pas exempt 
de tout reproche, il avait la 
possibilité de mieux gérer son 
effectif, mais il a choisi sa voie qui 
a mené l’EN vers l’élimination. 
Sur les réseaux sociaux et sur 
les plateaux, on s’est précipités 
pour faire le jugement du coach, 
l’accusant d’avoir été le seul et 
unique responsable, il a choisi de 
composer essentiellement avec 
les produits de l’Académie de 
la FAF et celle du PAC, avec un 
minimum de binationaux, le coach 
demeure sûr de lui. Selon lui, les 
meilleurs ont été sélectionnés, 
mais la pression était tellement 
terrible qu’il a perdu le nord 
sur le plan communication, des 
déclarations qui fusaient et qui 
pointaient du doigt, à chaque fois, 
un facteur nouveau, à l’image 
des gabarits des Africains, ou 
encore le jeûne et le mois sacré 

de Ramadhan, ou même encore 
les reproches qu’il faisait aux 
journalistes dans leurs analyses, 
des reproches qui l’éloignaient 
de l’objectivité et de la réalité du 
terrain qui, elles, étaient de plus 
en plus dures, l’Algérie a tout 
simplement peiné à présenter la 
version qui pouvait faire rêver le 
peuple, et ce n’est sûrement pas 
la faute aux medias ni au mois 
sacré de Ramadhan encore moins 
aux gabarits impressionnants des 
Sénégalais.

Conflits et rupture
Le sélectionneur des U17 
a aussi évoqué le fameux 
disfonctionnement existant 
dans notre pays, une politique 
de formation de jeunes, 
complètement à revoir, un 
discours réel, qui n’avait 
toutefois pas de place dans une 
conférence d’après-match, où 
l’EN a aligné des académiciens et 
des binationaux formés dans des 
écoles françaises, soit presque le 
même statut que l’adversaire du 
jour, il y avait par contre d’autres 
sujets sur qui Remmane pouvait 
communiquer, dire la vérité 
devant le monde, raconter des 
faits qui l’ont perturbé dans son 
travail, depuis la fameuse finale 
de la coupe arabe, car beaucoup 

de choses se sont passées après 
cette partie, le plus marquant 
aura été ce conflit né entre lui et 
le président de la FAF Dhahid 
Zefizef, le jour de la cérémonie 
organisée par le président 
Tebboune au Palais du peuple, le 
mercredi 14 septembre 2022, en 
l’honneur des athlètes médaillés 
aux Jeux Méditerranéens, où 
l’EN U17 a eu droit, elle aussi, 
aux honneurs, une cérémonie où 
les joueurs ont eu droit un par un 
aux salutations et aux félicitations 
du président, mais pas le coach 
Remmane, cela l’a contrarié, 
il était hors de lui pendant et 
après la cérémonie, reprochant 
aux organisateurs ce manque de 
considération, certains se sont 
rattrapés ne lui permettant de 
monter sur scène pour prendre la 
fameuse photo d’équipe aux côtés 
du Président et du  Chef d’état-
major de l’Armée nationale 
populaire Saïd Chengriha, mais 
cela ne l’a pas calmé pour autant, 
il a déversé sa colère sur Zefizef, 
et ce dernier n’a pas apprécié 
cela, d’autant plus qu’il a laissé 
entendre aux présents que l’oubli 
était l’œuvre des services du MJS.

«Le mal est fait»
Ce malaise a donné naissance a 
une relation tendue entre les deux 

hommes, car Zefizef n’a pas du 
tout apprécié les accusations de 
Remmane, ni même ses excuses, 
puisque l’ancien latéral gauche 
du RC Kouba s’était excusé 
par SMS, un message auquel le 
président de la FAF a répondu 
sèchement par un autre message à 
savoir «le mal est fait» qui en dit 
long sur l’impossibilité de voir les 
deux hommes collaborer, comme 
collaborent par exemple un 
Zefizef et un Belmadi pour le bien 
des A, d’ailleurs il se murmure 
que Remmane aurait confié à ses 
proches que Zefizef ne pouvait en 
aucun cas oublier ‘’Belmadi’’ s’il 
était l’artisan d’un tel succès.

Nominations
La FAF n’est pas exempt de 
tout reproche, ni même sa 
DTN. Biskri, dans une de ses 
dernières sorties médiatiques 
avant la CAN, pointait du doigt 
Remmane, l’accusant d’avoir 
choisi d’effectuer un stage à 
Rouiba au lieu d’aller se préparer 
à Annaba, les tirs croisés entre 
les protagonistes ont meublé 
la période de préparation, au 
moment où nos futurs adversaires 
travaillaient dans la quiétude 
et préparaient ce rendez-vous, 
malgré les quelques signes 
encourageants que Remmane 
a décelés lors du tournoi des 4 
nations ou contre le Burkina Faso, 
la chute n’a pas pu être évitée.
Voilà qui retrace un peu les 
conditions favorable dans 
lesquelles l’énième débâcle a eu 
lieu, devant le regard impuissant 
des responsables du sport, 
logique, car pour changer il faudra 
une décision politique et un projet 
qui s’inscrit sur la longue durée, 
maintenant que tout le monde 
est à terre, le moment est venu 
pour secouer le cocotier, pour 
une fois, le retard accusé dans 
la désignation des sélectionneurs 
des catégories nous est favorable, 
il faudra bien réfléchir et faire le 
choix en fonction d’une nouvelle 
stratégie.

Selon la presse égyptienne, 
le Zamalek SC serait 
intéressé par les services 

de l’arrière gauche algérien, 
Ilyes Chetti, en prévision du 
prochain marché des transferts 
estival.
Le défenseur de 28 ans a vécu 
une fin de saison très compliquée 
du côté du SCO Angers. Depuis 
l’entame de l’exercice sportif 
en cours, il n’a eu droit qu’à 
six apparitions en Ligue 1. Des 
soucis physiques l’ont empêché 
d’enchainer les rencontres 
depuis quelques mois.
En plus du volet sportif, Ilyes 

Chetti a aussi connu des 
problèmes avec la justice. Il a 
été condamné il y a quelques 
semaines à une peine de quatre 
mois d’emprisonnement avec 
sursis.
Sa mise à pied d’un mois, décidée 
par les dirigeants angevins, 
a pris fin le 10 mai 2023. Il 
n’a, toutefois, pas retrouver 
le chemin de l’entraînement. 
Le club français aurait ouvert 
une procédure disciplinaire à 
son encontre selon le quotidien 
Ouest-France. Un départ du 
latéral gauche algérien l’été 
prochain est plus que probable.

Débâcle des U17 :
Remmane peut-il tout assumer seul ?

Mercato :
Chetti dans le viseur du Zamalek ?
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premier league :
Chelsea déçoit encore, Manchester United enchaîne, 

Southampton officiellement relégué

Le président d’Al-Hilal sort du silence sur l’arrivée 
de Lionel Messi

Grâce à sa victoire face 
à Wolverhampton, 
Manchester United 

recolle, revient à hauteur du 
podium. Chelsea a encore une 
fois été accroché par Nottingham 
Forest alors que Southampton est 
officiellement relégué après sa 
défaite face à Fulham.
Ce samedi à 16h avait lieu le 
traditionnel multiplex de Premier 
League. Au programme de cette 
36e journée, Manchester United 
qui recevait Wolverhampton et 
qui avait l’occasion de revenir 
à hauteur de Newcastle, 3e et 
accroché par Leeds en début 
d’après-midi. Les Red Devils 
devaient donc absolument 
s’imposer pour profiter du faux-
pas des Magpies. Et c’est dans la 
douleur que les hommes d’Erik 

ten Hag ont fait le job grâce à un 
Français.
En l’absence de Marcus 
Rashford, c’est Anthony Martial 
qui était aligné en pointe de 
l’attaque mancunienne. Et 
l’ancien de l’AS Monaco a fait 
le job puisqu’il a ouvert le score 
dans cette rencontre. Il profitait 

du bon travail d’Antony sur le 
côté droit, pour pousser le ballon 
au fond des filets, dans le but vide 
(1-0). Les Wolves n’ont jamais su 
revenir et auront encaissé un autre 
but dans les dernières secondes 
par Garnacho (90e+6). Avec cette 
victoire, Manchester United est à 
égalité de points avec Newcastle 

(66 pts) mais reste 4e avec une 
moins bonne différence de buts.

Chelsea accroché, 
Southampton descend

Dans les autres rencontres, 
le Chelsea malade de Frank 
Lampard accueillait Nottingham 
Forest, qui joue son maintien 
dans l’élite. Et encore une fois, 
les Blues n’ont pas su gagner. 
Rapidement mené au score 
après le but de Awoniyi, Chelsea 
pensait avoir fait le plus dur 
en renversant totalement la 
rencontre grâce au doublé de 
Sterling au retour des vestiaires. 
Mais voilà, la fébrilité défensive 
de la formation londonienne aura 
été fatale. Awoniyi s’offrait aussi 
un doublé. Le score ne bougera 
plus (2-2). Après avoir décroché 
une victoire le week-end dernier, 

Chelsea retombe dans ses travers.
Dans le bas de tableau, 
Southampton est officiellement 
condamné à la Championship 
après sa défaite face à Fulham 
(0-2). Les Saints n’ont jamais su 
redresser la barre et coulent donc 
avec ce nouveau revers, le 24e de 
la saison. Avec le nul de Leeds, 
premier relégable, les coéquipiers 
de Sékou Mara ne peuvent plus 
revenir (7 points d’écart). Enfin, 
dans les deux autres rencontres, 
Tottenham a arraché un nul 
incroyable face à son concurrent 
direct pour l’Europe : Aston 
Villa. Les Spurs étaient menés 
2-0 à la 89e mais ont su revenir 
grâce au duo Kane (90e) et Son 
(90e+7). Crystal Palace a dominé 
Bournemouth dans le milieu de 
tableau (2-0).

Annoncé du côté de 
l’Arabie saoudite à 
l’issue de son contrat 

avec le PSG, Lionel Messi n’a 
pas encore choisi sa destination. 
De son côté, le club d’Al-Hilal 
a livré une déclaration sur la 
possible arrivée de l’Argentin, 
par la voix de son président.
Une prolongation au Paris Saint-
Germain, un départ pour les 
États-Unis, un autre vers l’Arabie 
saoudite ou encore la possibilité 
de revenir au FC Barcelone, son 
club formateur. Les options sont 
nombreuses pour Lionel Messi, 

qui verra son contrat expirer 
avec le Paris Saint-Germain 
à l’issue des quatre dernières 
journées de Ligue 1. De retour 
dans le groupe après une semaine 
de suspension liée à son voyage 
polémique en Arabie saoudite, 
le Champion du monde 2022 a, 
depuis, longtemps été associé à 
un départ vers le pays du Golfe.
Des rumeurs qui n’ont pas été 
appréciées par l’entourage 
du joueur parisien. «Il n’y a 
absolument rien avec aucun 
club pour l’année prochaine. La 
décision ne sera jamais prise 

avant que Lionel ne termine le 
championnat avec le PSG. Une 
fois la saison terminée, il sera 
temps d’analyser et de voir ce 
qui se passe puis de prendre 
une décision», avait tempéré un 
communiqué publié par le père 
du joueur, Jorge Messi. De quoi 
calmer tout le monde avant la fin 
de la saison, mais évidemment, 
les clubs intéressés ne peuvent 
esquiver ce sujet.
Le groupe est plus important 

pour moi qu’un joueur
Le président du club saoudien 
d’Al-Hilal, Fahd Bin Nafel, s’est 

exprimé sur la possibilité de 
conclure un accord avec Lionel 
Messi, en marge de de la finale 
de la Coupe du Roi d’Arabie 
saoudite, remporté par le club 
bleu, face à Al-Wehda (1-1, 7-6 
t-à-b). Alors que les supporters 
du club scandaient le nom de 
La Pulga, le président du club 
a été clair : «Ne me posez pas 
de questions sur Messi», a-t-il 
répondu aux journalistes, après 
la rencontre, dans une interview 
retranscrite par l’AFP.
Avant de détailler son propos. 
«Je ne vous dirai rien. Si quelque 

chose sort de notre service de 
presse, vous l’aurez. Le groupe 
est plus important pour moi 
qu’un joueur. Toute star qui 
vient dans notre club doit savoir 
que nous sommes un grand club. 
Notre objectif est d’améliorer 
(l’équipe). Si on se concentre 
sur une personne, on perd le 
groupe», a-t-il souligné. Une 
déclaration après l’annonce d’un 
accord entre le club d’Al-Hilal 
et Lionel Messi, qui va encore 
enflammer le feuilleton autour 
de son avenir.

Dimanche 14 Mai 2023
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En Bref...

Ce robot autonome aide à construire 
des fermes solaires à toute vitesse

Microsoft parie sur la commercialisation 
de la fusion nucléaire d’ici 5 ans !

Elon Musk a annoncé vendredi avoir 

nommé Linda Yaccarino, jusque-

là responsable de la publicité au 

sein du groupe NBCUniversal, 

comme nouvelle directrice générale 

de Twitter, six mois après avoir 

racheté le réseau social. « Elle va 

se concentrer principalement sur les 

affaires, tandis que je vais m’occuper 

du design du produit et des nouvelles 

technologies », a-t-il précisé dans un 

tweet.

Le milliardaire fondateur de 

SpaceX, qui a racheté Twitter en 

octobre 2022, s’était engagé à 

quitter la tête du réseau social suite 

à un sondage qu’il avait publié et 

perdu. Twitter a beaucoup changé 

depuis sa prise de pouvoir, avec 

un système de certification payante 

et de nombreux départs dans les 

équipes de développeurs.

Voici RPD 35, une excava-
trice guidée par intelligence 
artificielle pour accélérer 
la construction des fermes 
solaires. Elle s’occupe de 
manière autonome d’une 
des tâches les plus inten-
sives physiquement, le bat-
tage des pieux. Combinés à 
l’intelligence artificielle, les 
robots pourraient révolution-
ner de nombreux secteurs 
en s’occupant des tâches les 
plus ingrates, permettant aux 
humains de se concentrer sur 
le reste. C’est ce que propose 
l’entreprise Built Robotics. 

Son RPD 35 est une excava-
trice, ou pelleteuse, pilotée 
par une intelligence artifi-
cielle et conçue pour assis-
ter sur la construction des 
fermes solaires.
Le robot ne s’occupe pas de 
l’intégralité des opérations 
seul. Sa spécialité, c’est le 
battage de pieux. Les pieux 
en question sont d’énormes 
poutres métalliques de 3,5 à 
5 mètres, pesant jusqu’à 90 
kilogrammes et qui doivent 
être enfoncées dans le sol 
verticalement afin de créer 
les fondations de la structure 

qui soutiendra les panneaux 
solaires.
Trois à cinq fois plus rapide 
qu’une équipe humaine
Le RPD 35 est équipé d’une tête 
spéciale capable de saisir les 
poutres sur son chariot, puis de 
les enfoncer directement dans le 
sol. Son système GPS lui assure 
une précision de moins d’un 
centimètre. Il est capable de 
répéter l’opération toutes les 73 
secondes, et parvient ainsi à en 
placer jusqu’à 300 par jour. Le 
robot est trois à cinq fois plus 
rapide qu’une équipe humaine.

Le robot intègre huit systèmes 

de sécurité pour éviter les acci-

dents, dont des systèmes d’arrêt 

physique et sans fil, le géorepé-

rage, une barrière de sécurité 

physique, la détection des pié-

tons, et un système baptisé « 

Guardian ». Le constructeur an-

nonce zéro incident de sécurité 

sur un total de 18 000 heures de 

fonctionnement autonome. Les 

premiers engins devraient être 

commercialisés au quatrième 

trimestre 2023.

L’entreprise Helion 
Energy prévoit de 
commencer la pro-

duction commerciale d’électri-
cité grâce à la fusion nucléaire 
d’ici cinq ans. La firme est tel-
lement confiante qu’elle vient 
de conclure un accord avec 
Microsoft, qui lui achètera de 
l’électricité à partir de 2028.
La fusion nucléaire est le Graal 
de la production d’électricité 
propre et écologique. Cette 
technologie ne produit aucun 
déchet radioactif, à l’inverse de 
la fission nucléaire. De nom-
breux chercheurs planchent 
dessus pour en faire une réalité, 
y compris des entreprises pri-
vées. Microsoft vient d’annon-
cer avoir conclu un accord avec 
la firme Helion Energy pour 
lui acheter de l’électricité… en 
2028.
Il s’agit très certainement du 
premier accord du genre au 
monde, alors que la fusion nu-

cléaire est encore loin du stade 
commercial. Néanmoins, cette 
annonce montre à quel point 
Helion Energy est confiant 
dans sa capacité à démarrer son 
premier réacteur en seulement 
cinq ans.
Un réacteur d’un gigawatt ?
L’accord prévoit que Micro-

soft achètera 50 mégawatts 
d’électricité générés par fusion 
nucléaire à partir de 2028, avec 
une période de montée en puis-
sance d’un an le temps que le 
réacteur soit pleinement opé-
rationnel, et des pénalités si 
Helion Energy ne parvient pas 
à produire de l’électricité. Tou-

tefois, la firme voit bien plus 
grand et vise le gigawatt, soit 
20 fois la puissance promise à 
Microsoft.
Pour financer ses recherches 
sur la fusion nucléaire, Helion 
Energy a réussi à lever plus 
de 570 millions de dollars de 
fonds privés. L’un des prin-
cipaux investisseurs est Sam 
Altman, l’un des cofondateurs 
d’OpenAI, connu pour Cha-
tGPT. En 2021, l’homme avait 
révélé avoir investi à hauteur de 
375 millions de dollars. Avant 
de commencer la production 
commerciale, Helion Energy 
compte mettre en ligne dès 
l’année prochaine son réacteur 
de septième génération Polaris, 
qui utilise des champs magné-
tiques pulsés et l’hélium-3 
comme carburant, plutôt que le 
tritium qui est privilégié par la 
concurrence.
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Alors que la saison du 
barbecue est proche, une 
étude scientifique met en 

avant un nouveau risque, lié aux 
fumées qu’il dégage.
Avis aux amateurs et amatrices 
de barbecue. Alors que la saison 
estivale approche, et avec elle les 
repas en plein air avec barbecues 
et autres planchas, une étude vient 
rajouter une raison de se passer de 
la viande grillée.
Déjà accusée d’augmenter le risque 
de cancer (notamment colorectal), 
la consommation de viandes cuites 
au barbecue, ou plutôt l’inhalation 
de fumées découlant de ce mode 
de cuisson, augmenterait le risque 
de polyarthrite rhumatoïde.
Un mode de cuisson générateur de 
fumées nocives
En cause, les hydrocarbures 
aromatiques polycycliques (HAP) 
libérées par la cuisson de la 
viande. Ces particules chimiques 
peuvent aussi être libérées lors 
de la combustion du charbon, du 
pétrole, du gaz, du bois ou du 
tabac.
Pour essayer de faire la lumière 
sur le potentiel rôle de l’exposition 
environnementale sur le risque 
de polyarthrite rhumatoïde, des 

chercheurs de la Cleverland Clinic 
(États-Unis) ont mené une étude, 
dont les résultats sont parus dans 
le BMJ open (Source 1). Pour ce 
faire, ils se sont appuyés sur les 
réponses à l’enquête nationale 
américaine sur la santé et la 
nutrition (NHANES) entre 2007 
et 2016. Celle-ci comporte des 
informations sur l’exposition à 
une grande variété de substances 
toxiques, y compris les HAP, les 
phtalates et autres plastifiants ; et 
les composés organiques volatils 
(COV), dérivés des peintures, 
des agents de nettoyage et des 
pesticides. L’étude comportait 
aussi des données liées à la santé, à 
la nutrition, et aux comportements 
et habitudes de vie de quelque 21 
987 adultes, dont 1 418 souffraient 
de polyarthrite rhumatoïde et 
20 569 n’en souffrant pas. Des 
échantillons de sang et d’urine 
ont été prélevés pour mesurer 
la quantité totale de HAP (7 090 
participants), de phtalates et 
plastifiants (7 024) et de COV (7 
129) dans le corps.
Une association présente quel que 
soit le statut tabagique
Verdict : les personnes présentant 
les niveaux les plus élevés de 

HAP étaient ceux chez qui le 
risque de polyarthrite rhumatoïde 
était le plus haut, qu’elles soient 
non-fumeuses, ex-fumeuses ou 
fumeuses.
Après avoir pris en compte les 
facteurs potentiellement influents, 
notamment l’apport en fibres 
alimentaires, l’activité physique, 
le tabagisme, le revenu du ménage, 
le niveau d’instruction, l’âge, le 
sexe et le poids (IMC), un seul 
HAP, le 1-hydroxynaphtalène, 
était fortement associé à un risque 
plus élevé (80 %) de la maladie.
À l’inverse, les autres polluants 
testés, à savoir les plastifiants 
(dont les phtalates) et les COV 
n’étaient pas associés à un plus 
grand risque de contracter cette 
maladie inflammatoire.
Les chercheurs reconnaissent 
diverses limites à leurs 
conclusions, notamment l’absence 
de certaines mesures (taux de 
substances toxiques dans les tissus 
graisseux et exposition aux métaux 
lourds). Ils écrivent toutefois qu’à 
leur connaissance, “il s’agit de la 
première étude à démontrer que les 
HAP non seulement sous-tendent 
la majorité de la relation entre 
le tabagisme et [la polyarthrite 

rhumatoïde], mais y contribuent 
également indépendamment”.
Se tenir à distance des fumées
En clair, si l’on souhaite limiter 
son risque au maximum, mieux 
vaudrait évidemment ne pas 
fumer, mais aussi limiter les autres 
expositions à ces hydrocarbures 
(fumées des véhicules thermiques, 
combustion du gaz, fumée de 
feu de cheminée et du barbecue, 
consommation d’aliments 
carbonisés…).
Rappelons que de manière 
générale, en matière de cuisson 

au barbecue, l’Agence nationale 
de sécurité sanitaire (Anses) 
conseille de préférer la cuisson 
douce aux grandes flammes. On 
placera ainsi la grille assez haut 
pour que la viande soit cuite à la 
chaleur des braises plutôt que via 
les flammes, et on évitera que 
des graisses tombent dans les 
flammes (notamment en préférant 
les viandes maigres). On choisira 
un charbon épuré de préférence, 
et on évitera également autant que 
possible de respirer les fumées 
(attention au sens du vent !).

Une alimentation de 
qualité peut aider à 
ralentir la progression 

de la maladie d’Alzheimer, 
selon des chercheurs chinois 
qui ont analysé 38 études. Ces 
interventions nutritionnelles, 
non pharmacologiques, sont 
bénéfiques pour améliorer 
les fonctions cognitives et 
la qualité de vie des patients 
atteints de cette maladie 
neurodégénérative.
La maladie d’Alzheimer 
est caractérisée par une 
détérioration progressive 
des capacités cognitives et 
fonctionnelles, une perte de 
mémoire épisodique, du langage, 
ainsi que des symptômes neuro-
psychiatriques et un risque 
accru de décès prématuré. 
Malheureusement, il n’existe pas 
encore de solution efficace pour 
la traiter et certains traitements 
médicamenteux peuvent aller 
jusqu’à entraîner des effets 

indésirables qui aggraveront la 
situation du patient (source 1). 
Pourtant, des études récentes 
ont montré que des mesures 
nutritionnelles appropriées 
peuvent apporter des début 
de solutions, en particulier 
l’adoption d’une alimentation 
saine dans son hygiène de vie. 

Les aliments choisis avec soin 
peuvent ralentir la progression 
de la neurodégénérescence, 
améliorer les fonctions 
cognitives et la qualité de 
vie des patients atteints 
d’Alzheimer. Par exemple, 
une consommation élevée 
d’aliments d’origine végétale, 

de probiotiques, de noix et 
d’acides gras oméga-3, ainsi 
qu’une faible consommation 
de graisses saturées, souvent 
présentes dans le beurre, le lait, 
les produits laitiers et la viande, 
de protéines animales et de 
sucres raffinés peuvent réduire 
le risque de démence.
Une nouvelle étude chinoise
Une nouvelle recherche publiée 
dans Frontiers in Neuroscience 
a examiné l’association entre 
les interventions nutritionnelles 
et la maladie d’Alzheimer. Les 
chercheurs ont identifié 38 
études publiées entre 2018 et 
2022, comprenant des essais 
cliniques randomisés, des 
revues systématiques et des 
méta-analyses. L’analyse de ces 
études montre que «l’adoption 
d’un régime alimentaire 
malsain, tel qu’un régime riche 
en graisses avec une charge 
glycémique élevée et un taux 
élevé de cholestérol, ou un 

régime occidental, est un facteur 
de risque important dans la 
progression de la maladie car il 
augmente les réserves de peptide 
Aβ et d’autres biomarqueurs de 
la neurodégénérescence dans la 
maladie d’Alzheimer» (source 
2). De plus, le régime alimentaire 
occidental est également associé 
à des niveaux d’inflammation 
élevés. En revanche, un régime 
alimentaire sain présente des 
effets neuroprotecteurs dans 
la prévention de la maladie 
d’Alzheimer. Parmi les régimes 
bénéfiques, on retrouve le 
régime méditerranéen, le régime 
cétogène, la supplémentation 
en acides gras oméga-3 et 
en probiotiques. Le régime 
méditerranéen améliore les 
performances cognitives, 
augmente le volume de matière 
grise, améliore la mémoire et 
ralentit son déclin.

Polyarthrite rhumatoïde : les substances nocives du 
barbecue augmenteraient le risque

Privilégier une certaine alimentation pourrait prévenir et 
préserver de la maladie d’Alzheimer
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Vous avez envie de ne garder 
que l’essentiel parmi vos 
nombreux soins pour la peau ? 
Un dermatologue nous explique 
les spécificités d’une crème de 
jour et d’une crème de nuit et si 
l’on peut en garder qu’une.
L’une des grandes tendances 
skincare du moment est 
indéniablement le minimalisme. 
C’est-à-dire que l’on réduit au 
maximum le nombre de produits 
de notre routine beauté pour 
ne garder que l’essentiel, mais 
aussi pour éviter d’associer 
plusieurs actifs qui ne sont pas 
compatibles entre eux. Pour 
autant, il reste important de 
bien nettoyer sa peau avec un 
démaquillant et un nettoyant -la 

technique du double nettoyage 
qui permet d’éliminer tous les 
résidus de maquillage et autres 
impuretés liés à la pollution-, 
mais aussi de l’hydrater 
suffisamment pour qu’elle 
puisse garder sa souplesse et 
qu’elle soit bien protégée face 
aux agressions extérieures.
Crème de jour, crème de nuit, 
quelle différence ?
Si vous avez envie, vous aussi, 
de ne garder que les soins les 
plus importants pour votre 
peau, vous vous demandez 
peut-être si vous pouvez mettre 
de côté votre crème de nuit pour 
n’utiliser que votre crème de 
jour, et ce matin et soir.
Le dermatologue américain 

Dr Shah, connu sous le 
pseudonyme de DermDoctor sur 
les réseaux sociaux, a répondu 
à cette question pour Femme 
Actuelle* : “L›appellation 
crème de jour et crème de 
nuit est plutôt une question de 
marketing, mais parfois les 
crèmes de jour contiennent un 
SPF (une protection solaire, 
ndlr) (...) et elles sont alors 
plus appropriées pendant la 
journée, car vous n’allez pas 
vous exposer aux UV la nuit 
lorsque vous dormez”, décrypte 
le spécialiste. “Les crèmes de 
nuit ont aussi tendance à être 
des hydratants plus épais”.

Qu’est-ce que le blond 
vénitien exactement 
? Quelles sont les 

différences avec le roux ? 
Comment passer au blond 
vénitien sans faux pas ? Comment 
entretenir cette coloration à la 
maison ? On vous explique tout.
Parfois appelé le Strawberry 
blonde, le blond vénitien est une 
couleur de cheveux portée par 
de nombreuses stars, que leur 
crinière soit naturelle ou colorée. 
Jessica Chastain, Emma Stone ou 
encore Amy Adams font partie 
des inspirations beauté à copier 
si vous souhaitez passer au 
blond vénitien avec style. Cette 
coloration à l’effet bonne mine 
s’adapte à toutes les chevelures, 
à condition de choisir la bonne 
nuance et les bons soins à la 
maison. 

Qu’est-ce que le blond 
vénitien ?

Le blond vénitien oscille entre le 
roux et le blond puisqu›il s›agit 
d›une base de cheveux roux avec 
des reflets blonds. Il tient son 
nom de la Renaissance italienne, 
époque où l›on obtenait cette 
nuance avec une poudre 
colorante à base de safran, de 
citron et de jus de rhubarbe 
laissée réchauffer au soleil pour 
obtenir des reflets cuivrés.
Quelle est la différence entre 

roux et blond vénitien ? 
Si son nom laisse penser le 
contraire, le blond vénitien fait 
bien partie de la famille des 
roux puisqu›il est le ton le plus 
clair des roux, se rapprochant du 
blond. Comme pour les rousses, 
le blond vénitien s›accorde à 
merveille aux femmes ayant la 
peau et les yeux clairs, offrant une 

couleur de cheveux lumineuse et 
ensoleillée. Résultat : une bonne 
mine garantie !
Quelle coloration pour blond 

vénitien ?
S›il est parfait sur des peaux et 
yeux clairs, le blond vénitien 
s›accommode de toutes les 
carnations et types de cheveux. 
Peau mate, teint diaphane, 
frisures prononcées ou lissage 
baguette : cette coloration va à 
tout le monde ! La seule condition 
: choisir la bonne nuance de 
blond vénitien, qui doit être 
sélectionnée selon sa carnation. 
Ainsi, les peaux claires peuvent 
s›essayer au blond vénitien 
avec une base de roux clair 
agrémentée de reflets blonds 
lumineux. A contrario, celles qui 
ont la peau mate se tourneront 
vers une base de roux foncé avec 
des reflets blonds chauds et dorés 
afin de complimenter au mieux 
leur carnation.

À quoi ressemble un blond 
vénitien naturel ?

Si vous avez naturellement un 
blond vénitien, vous affichez une 
peau claire ainsi que des yeux 
clairs (bleus, verts).
Quelle est la différence entre 
roux et blond vénitien ? 
Si son nom laisse penser le 
contraire, le blond vénitien fait 
bien partie de la famille des 
roux puisqu›il est le ton le plus 
clair des roux, se rapprochant du 
blond. Comme pour les rousses, 
le blond vénitien s›accorde à 
merveille aux femmes ayant la 
peau et les yeux clairs, offrant une 
couleur de cheveux lumineuse et 
ensoleillée. Résultat : une bonne 
mine garantie !
Quelle coloration pour blond 

vénitien ?
S›il est parfait sur des peaux et 
yeux clairs, le blond vénitien 
s›accommode de toutes les 
carnations et types de cheveux. 
Peau mate, teint diaphane, 
frisures prononcées ou lissage 
baguette : cette coloration va à 
tout le monde ! La seule condition 
: choisir la bonne nuance de 
blond vénitien, qui doit être 
sélectionnée selon sa carnation. 
Ainsi, les peaux claires peuvent 
s›essayer au blond vénitien 
avec une base de roux clair 
agrémentée de reflets blonds 
lumineux. A contrario, celles qui 
ont la peau mate se tourneront 
vers une base de roux foncé avec 
des reflets blonds chauds et dorés 
afin de complimenter au mieux 
leur carnation.

À quoi ressemble un blond 
vénitien naturel ?

Si vous avez naturellement un 
blond vénitien, vous affichez une 
peau claire ainsi que des yeux 
clairs (bleus, verts).

À quoi ressemble un blond 
vénitien foncé ?

C›est la nuance à choisir si vous 
êtes naturellement brune et que 
vous désirez passer en douceur 
au blond vénitien.

À quoi ressemble un blond 
vénitien clair ?

Avoir une peau claire sera 
nécessaire pour passer sans 
faux pas à cette nuance, car une 
carnation foncée va clasher avec 
la luminosité de la coloration.
À quoi ressemble un blond 
vénitien cendré ?
Cette version cendrée au blond 

vénitien offre une tonalité froide 
à la chevelure qui offrira un roux 
doux et facile à porter. Parfait 
pour passer en douceur au blond 
vénitien.

À quoi ressemble un blond 
vénitien roux ?

Celles qui veulent devenir une 
rousse flamboyante tout en 
apportant du relief et de l›éclat à 
leur crinière peuvent se tourner 
vers le blond vénitien roux, sans 
hésitation.
Comment obtenir des cheveux 

blond vénitien sur brunes ?
La stratégie à adopter pour 
passer au blond vénitien dépend 
de votre couleur de base. Plus 
vos cheveux sont clairs, plus la 
coloration sera simple à mettre 
en œuvre. Les brunes ne doivent 
pas se décourager pour autant, 
mais seulement s›armer de 
patience. Avant de passer à la 
pose du blond vénitien, les plus 
brunes devront affronter une 
décoloration, étape agressive.
Comment entretenir son blond 

vénitien ?
Après la coloration, les soins 
à prodiguer à la maison sont 
essentiels pour entretenir et 
prolonger le blond vénitien. 
Shampoings pour cheveux 
colorés, masques nourrissants, 
bains d›huiles végétales : 
l›hydratation est le mot d›ordre, 
notamment si vous êtes passée 
par une décoloration. Enfin, un 
passage régulier chez le coiffeur 
sera nécessaire pour éviter les 
racines et redonner de l›éclat à 
votre blond vénitien.

Blond vénitien  

clair, cuivré, naturel... Toutes les nuances à adopter

Peut-on utiliser une crème de jour la nuit ?
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La fondation Cheikh 
Abdelkrim Dali a lancé 
un appel à candidatures 

pour la 4e édition du Prix 
Cheikh Abdelkrim Dali, qui se 
tiendra du 16 au 20 novembre 
2023, afin d’encourager les 
jeunes actifs dans le domaine 
de la musique andalouse.
Conditions de participation au 
Prix Cheikh Abdelkrim Dali :
Ne pas avoir plus de 35 ans
Tous les styles andalous (trois 
écoles) sont acceptés
Les candidats se prévalant 

d’une carrière professionnelle 
ne peuvent prétendre à une 
participation au concours
Les travaux doivent être 
présentés sous forme de CD
Remplir le formulaire 
d’inscription et l’envoyer à 
fondationdali@gmail.com 
avant le 30 août 2023, ou le 
remettre en mains propres 
avant le 15 août 2023
Les candidats ne peuvent 
participer qu’avec une seule 
œuvre
Les membre du jury et les 

membres de la fondation ne 
peuvent pas participer à la 
compétition
La fondation prend en charge 
les frais de logement, de repas 
et de transport des candidats
Prix :
Premier prix : enregistrement 
d’un album en studio + un 
certificat de reconnaissance
Deuxième prix : un certificat de 
reconnaissance
Troisième prix : un certificat de 
reconnaissance

L’architecture en terre 
caractérisant les anciennes 
bâtisses de la wilaya de Timimoun 
constitue un patrimoine séculaire 
témoignant du prolongement 
culturel africain de l’Algérie.
Le Centre algérien du 
patrimoine culturel bâti en 
Terre (CAPTERRE) fait partie 
des aspects urbanistiques qui 
matérialisent l’authentique 
architecture en terre dans la 
région offrant des formes 
géométriques et signes du génie 
berbère zénète, des décorations 
et sculptures murales très 
appréciées par les touristes 
tant locaux qu’étrangers qui 
convergent vers l’Oasis rouge.
Réalisé en six ans (1912 à 1917) 
au cœur de la ville de Timimoun, 
le CAPTERRE, ayant servi 
auparavant de structure hôtelière 
jusqu’à sa fermeture en 1996, 
a fait, en vertu de l’arrêté du 
21 janvier 2015, l’objet d’une 
classification en tant que 
monument historique et centre 
scientifique, a expliqué à l’APS 
le directeur-adjoint de cet 
établissement, Alae Belouâar.
Ce centre est appelé, selon le 
même responsable, à contribuer à 
la réhabilitation de l’architecture 
en terre, la mise en valeur du 
patrimoine bâti en pisé et à la 
valorisation des compétences et 
techniques à même de garantir la 
pérennité de ce legs architectural 
national.
Outre la promotion et la 
valorisation du patrimoine 
culturel bâti en terre, plusieurs 
missions ont, ainsi, été assignées 
à ce centre, dont l’élaboration 
et la supervision des études et 
recherches techniques allant 
dans le sens du développement 
etperfectionnement de la 
conservation et sauvegarde des 
biens culturels bâtis en adobe, 
leur restauration et entretien, 

l’archivage urbanistique 
des sites archéologiques et 
monuments historiques, la 
protection réglementaire des 
bâtisses en pisé à échelle 
locale et nationale, ainsi que 
l’inventaire et la conservation du 
patrimoine culturel bâti en terre 
et l’élaboration des procédés 
techniques en matière de 
conservation et de restauration et 
d’entretien.
L’on relève, à ce titre, la 
restauration depuis 2022 
de plus de 62 monuments 
archéologiques, dix mausolées 
et huit (8) lieux de culte, en sus 
de l’élaboration de dossiers de 
classification à échelles locale, 
nationale et internationale 
d’édifices réalisés en Toub, dont 
les vieux Ksour, les mosquées, 
les mausolées et les forts 
éparpillés à travers les territoires 
du Gourara et d’autres régions 
du pays.
Ces efforts visant la préservation 
et la promotion du patrimoine 
bâti en pisé ont également été 
appuyés par les contributions 
associatives, des acteurs de 
la société civile versés dans 
la protection du patrimoine, 
des partenaires du secteur de 
la culture et des organismes 
publics, par leur implication 
dans les diverses activités et 
manifestations menées par le 
CAPTERRE, à l’instar de la 
participation d’une association 
de la wilaya de Bejaïa qui a 
entrepris un chantier participatif 
de réhabilitation d’une maison 
traditionnelle pour servir, par 
la suite, à un site touristique 
à la satisfaction des touristes 
nationaux.
Entre-autres activités entreprises 
dans ce sens l’année dernière, 
il est à noter l’animation, avec 
le concours d’associations de 
la wilaya de Timimoun, de 

chantiers de réhabilitation et 
de restauration de la Khalwa 
(Ermitage) du Moudjahid Cheikh 
Bouâmama dans la commune 
de Deldoul, la réhabilitation 
de la moquée «Kamouss» de la 
commune d’Ouled-Saïd, ainsi 
que l’organisation, en 2021, 
d’un chantier participatif de 
restauration de la forteresse 
«Agham», sise dans la région de 
Talmine, aux hautes murailles 
et larges tours de contrôle, a fait 
savoir le même responsable.
Selon M. Belouâar, le Centre s’est 
vu également confié l’animation 
d’actions de sensibilisation et 
d’information, des sessions de 
formation sur les techniques de 
construction en terre, la sculpture 
murale sur argile et terre, des 
sessions ayant profité en 2022 à 
plus de 230 personnes, dont des 
étudiants en architecture, des 
archéologues et des chercheurs 
en architecture en terre.
De même que pas moins 
de 5.461 personnes, parmi 
lesquelles des élèves scolarisés 
et des étudiants, ont été 
ciblées par des programmes de 
sensibilisation sur l’importance 
de la préservation du patrimoine 
culturel local, l’utilisation des 
matériaux de construction locaux 
susceptibles de contribuer à la 
relance économique locale et la 
préservation des sites et lieux 
archéologiques et historiques, a 
ajouté le même responsable.
Dessins et sculptures inspirés 
du quotidien des habitants du 
Gourara
Le CAPTERRE regorge aussi de 
signes et de fresques témoignant 
d’étroits rapports historiques 
liant les populations des régions 
du Gourara, Touat et Zenata, des 
liens qui traduisent la coexistence 
interculturelle afro-berbère et 
soudano-zénète.
Ces décorations sont 

pratiquement inspirées du 
quotidien des habitants du 
Gourara, leurs habitudes et 
régimes alimentaires, des 
fouggara d’irrigation, en sus 
d’autres motifs symbolisant 
des formes humaines, dont la 
robustesse des Zénètes, et d’un 
foisonnement de dessins aux 
diverses interprétations, dont la 
forme carrée fait référence au 
blé, le triangle au maïs et le cercle 
symbolise l’orge, a expliqué 
l’artisan Mohamed Arifi.
Pour sa part, l’architecte Chaker 
Akbaoui a indiqué que le 
CAPTERRE est encadré par une 
douzaine d’architectes versés 
dans différentes missions, dont 
la réhabilitation et la restauration 
des anciennes bâtisses, 
l’élaboration d’études techniques 
pour les sites et monuments 
archéologiques, l’inventaire, le 
recensement et la réhabilitation 
du patrimoine, l’établissement 
de leurs schémas, l’organisation 
de visites guidées au profit 
d’archéologues, d’historiens 
et de sociologues aux sites et 
monuments bâtis en pisé.
L’animation de cycles 
de formation, de 

campagnes d’information, 
l’accompagnement des 
universitaires et des chercheurs 
dans la préparation de leurs 
travaux et thèses afférents au 
thème du patrimoine bâti en terre, 
font aussi partie des missions 
dévolues au Centre dans le cadre 
des efforts de protection et de 
préservation du patrimoine bâti 
en terre, notamment dans l’Oasis 
rouge.
Le Centre envisage également, 
au titre des activités célébrant le 
Mois du patrimoine (18 avril-18 
mai), d’organiser du 14 au 18 mai 
courant deux ateliers, l’un dédié 
à la formation sur les techniques 
de construction en terre, et 
l’autre au chantier opérationnel 
des constructions en terre.
Créé en 2013 à l’initiative 
du ministère de la Culture, le 
CAPTERRE s’assigne comme 
objectifs notamment la promotion 
des techniques de construction 
répondant à «l’économie verte», 
respectueuse de l’environnement 
et préservant les ressources 
naturelles.

Prix Cheikh Abdelkrim Dali : Appel à candidatures

Timimoun 

le Centre algérien du patrimoine culturel bâti en terre, 
joyau architectural de l’Oasis rouge
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Des milliers de spectateurs 
ont inondé les salles 
obscures de Dacca 

vendredi à l’occasion de la sortie 
de «Pathaan», superproduction 
indienne avec l’immense star 
Shah Rukh Khan et premier film 
de Bollywood distribué à grande 
échelle au Bangladesh, en plus 
de 50 ans.
Ce film d’espionnage, réalisé par 
Siddharth Anand, a battu tous les 
records au box-office à sa sortie 
en Inde en janvier.
Dacca avait interdit les 
films indiens peu après son 
indépendance en 1971, cédant 
au lobbying des cinéastes 
locaux, même si l’Inde avait 
soutenu le Bangladesh dans sa 
guerre d’indépendance contre le 
Pakistan.
«Je suis surexcité, c’est la 
première fois qu’un film hindi 
sort au Bangladesh!», se réjouit 
Sazzad Hossain, un étudiant de 
18 ans, devant le Star Cineplex, 
dans le centre de Dacca, «je vais 
voir Shah Rukh Khan sur grand 
écran pour la première fois!»
La sortie de «Pathaan», premier 
film avec Shah Rukh Khan 
depuis quatre ans, était très 
attendue par ses fans, nombreux 
dans le monde entier.

L’acteur âgé de 57 ans, surnommé 
«King Khan» et «Badshah» en 
Inde, joue aux côtés de l’actrice 
Deepika Padukone et de John 
Abraham, comédien de films 
d’action.
Les cinémas bangladais sont en 
plein marasme, la production 
locale ne parvient pas à rivaliser 
avec le faste de Bollywood ni à 
séduire avec un Shakib Khan 
vieillissant, seule star rentable de 
l’industrie nationale.
Certaines salles se sont même 
mises illégalement à projeter 
des films pornographiques pour 
rester à flot. Plus de 1.000 ont 
mis la clé sous la porte ces vingt 
dernières années.
- «C’était la foire « -
Sous les affiches de «Jinn», 

nouveau film bangladais au 
Modhumita Cinema Hall, 
autrefois la plus prestigieuse salle 
de Dacca, traînaient quelques 
héroïnomanes cette semaine.
«A peine quelques rangées sont 
occupées. Personne ne vient voir 
ces films d’art et essai locaux et 
des intrigues médiocres» confie 
un employé du cinéma».
Pourtant les cinémas ont 
longtemps été au coeur de la vie 
sociale bangladaise.
«Cette salle était comme un 
haut-lieu de rencontre de la 
communauté du Vieux Dacca», 
affirme à l’AFP Pradip Narayan 
devant le Manoshi Complex, 
une salle de cinéma centenaire 
transformée en marché en 2017.
«Les femmes venaient la nuit 

pour regarder des films ici. Nos 
mères et nos sœurs venaient des 
régions voisines, et quand la 
séance se terminait à minuit ou 
minuit et demi, c’était la foire 
ici», se souvient ce commerçant 
du voisinage.
«Une femme a même accouché 
dans cette salle. Tel était 
l’engouement pour le cinéma à 
l’époque», poursuit-il.
En 2015, les autorités ont tenté 
de lever l’interdiction des 
films indiens après le succès 
de deux films bollywoodiens 
projetés dans quelques salles, 
mais la colère de stars locales 
les a contraintes à mettre fin à 
l’initiative.
Le gouvernement a finalement 
publié un décret le mois dernier 
autorisant l’importation de dix 
films par an en provenance de 
l’Inde ou de l’Asie du Sud.
- «Cela changerait la donne» -
«Au Pakistan, le nombre 
de cinémas est tombé à 30-
35. Ensuite, ils ont autorisé 
l’importation de films indiens en 
hindi», a expliqué le ministre de 
l’Information, Hasan Mahmud 
«depuis, ils sont environ 1.200 
et la qualité des films pakistanais 
s’est également améliorée».
«Pathaan» est sorti dans 41 salles 

à travers le pays et de nombreuses 
séances dans la capitale affichent 
déjà complet, se félicite le 
distributeur Anonno Mamun.
L’autorisation de projeter des 
films de Bollywood «changerait 
la donne», dit-il à l’AFP, «tout le 
monde aime les films hindis ici. 
Beaucoup aiment aussi les films 
du sud de l’Inde».
Le propriétaire du cinéma 
Modhumita, Mohammed 
Iftekharuddin, ancien président 
de l’Association des exploitants 
de salles du Bangladesh, espère 
un retournement de situation.
«Je pense que de 200 à 300 
salles de cinéma supplémentaires 
rouvriront après cela», prédit-il, 
«le monopole détruit les affaires. 
Quand il y aura de la concurrence, 
le commerce marchera».
Mais les cinéastes bangladais 
s’inquiètent et certains menacent 
de manifester enveloppés de 
linceuls pour annoncer la mort 
de l’industrie locale.
«Ils ne savent pas que l’industrie 
cinématographique mexicaine 
a été détruite après l’ouverture 
du marché aux productions 
hollywoodiennes», argue le 
réalisateur bangladais Khijir 
Hayat Khan.

Appel à tous les cinéastes. Le 
Festival international du film de 
la mer Rouge a annoncé qu’il 
acceptait les candidatures pour 
sa très attendue 3e édition, qui 
aura lieu du 30 novembre au 9 
décembre 2023.
Les cinéastes et distributeurs 
d’Asie, d’Afrique et du monde 
arabe sont invités à soumettre 
leurs films du 5 mai au 18 août.
Les noms confirmés – ainsi que 
les cinéastes arabes, asiatiques 
et africains émergents du 
monde entier – sont encouragés 
à soumettre leurs films pour 
la mer Rouge: Compétition 
et mer Rouge; Compétition 
courts-métrages. Les cinéastes 

saoudiens peuvent également 
soumettre leurs œuvres pour 
qu’elles soient projetées dans le 
cadre du volet consacré aux longs 
et courts-métrages, New Saudi/
New Cinema (nouveau cinéma 
saoudien/nouveau cinéma).
Le programme du festival 
comprendra onze catégories 
sélectionnées présentant le cinéma 
contemporain international 
et arabe, des longs et courts-
métrages saoudiens, des films 
expérimentaux et des œuvres 
en réalité augmentée (AR) et en 
réalité virtuelle (VR) tournées 
vers l’avenir.
Les films en compétition seront 
en lice pour les Yusr Awards, dont 

le Red Sea Golden Yusr Award 
du meilleur film en compétition, 
doté d’un prix en espèces de 100 
000 dollars (1 dollar = 0,91 euro). 
Parmi les autres prix figurent le 

prix du meilleur réalisateur, le 
prix du jury Red Sea Silver Yusr 
et le prix Golden Yusr du meilleur 
court-métrage.
La 2e édition du festival a été saluée 

pour avoir considérablement 

élargi les perspectives de 

l’industrie et des événements, 

tout en présentant 143 films de 
66 pays à 39 410 spectateurs et 

4 345 professionnels du cinéma, 

professionnels des médias et 

étudiants.

Le Yusr d’or du meilleur long-

métrage a été décerné à Hanging 

Gardens, réalisé par Ahmed 

Yassin al-Daradji, et le prix du 

public Film AlUla du meilleur 
film saoudien a été remporté par 
How I Got There, réalisé par 

Ziyad al-Husaini.

Manish Malhotra, le styliste 
préféré de Bollywood et le 
créateur incontournable des 
mariées indiennes du monde 
entier, est une figure de proue 
internationale de la mode.
Le créateur, basé à Bombay, est 

aussi connu au Moyen-Orient.  
Ayant ouvert sa première boutique 
à Dubai il y a 14 ans, il n’est 
donc pas étonnant que ce soit la 
première ville qu’il visite après 
l’assouplissement des restrictions 
en Inde.

M. Malhotra a visité de 
nombreuses villes du Moyen-
Orient pour le travail et pour le 
plaisir, dont Riyad et Bahreïn. 
«Je suis toujours émerveillé par la 
beauté de la région», a-t-il avoué 
à Arab News, si bien qu’il a crée 

pendant deux ans une collection 
inspirée par la région, intitulée 
«Zween». «Même ma nouvelle 
collection “Ruhaaniyat”, bien 
qu’inspirée par les régions de 
l’Awadh et du Pendjab, porte 
des éléments caractéristiques du 

Moyen-Orient. Je pense que la 
merveilleuse culture arabe m’a 
tellement influencée qu’elle est 
devenue ma signature ».
La jeune actrice Janhvi Kapoor 
est une muse pour le créateur, tout 
comme sa mère, Sridevi.

Les cinémas du Bangladesh projettent «Pathaan» 
leur premier film indien en 50 ans

Juste pour info...

Appel à candidatures lancé par le festival international 
du film de la mer Rouge pour sa 3e édition
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En octobre 1963, un jeune 
artiste britannique, fraî-
chement diplômé du Col-

lège royal d’art de Londres, mais 
qui s’est déjà fait un nom en tant 
que peintre novateur, se rend en 
Égypte, réalisant ainsi son ambi-
tion de visiter un pays qui le fasci-
nait depuis longtemps.
L’odyssée de David Hockney au 
pays des pharaons, il y a 60 ans, 
allait marquer un tournant dans la 
carrière naissante d’un artiste sur 
le point d’accéder à la célébrité 
mondiale.
Comme l’écrira plus tard Marco 
Livingstone, historien de l’art et 
auteur de nombreux ouvrages sur 
Hockney, ce dernier «a répondu 
à sa première expérience du pays 
et de ses monuments par certains 
des dessins les plus vivants et les 
plus inventifs qu’il ait jamais réa-
lisés directement d’après nature».
De plus, «son contact avec l’une 
des principales civilisations du 
monde a laissé une marque per-
manente sur son travail ultérieur, 
l’encourageant à un plus grand 
naturalisme par l’observation 
directe».
La quarantaine de dessins que 
Hockney a réalisés au cours de 
ce voyage «demeurent parmi ses 
chefs-d›œuvre».
Mais si les détails de l›expéition 
longtemps oubliée de Hockney 
en Égypte sont fascinants pour les 
admirateurs de l›artiste, l›histoire 
de ce qu›il est advenu de ces 40 
dessins est encore plus intrigante; 
une histoire dans laquelle la 
politique et les machinations du 
monde de l›art ont joué sur le fond 
de deux des événements les plus 
importants que le monde moderne 
ait connus.
En février 1962, le Sunday Times 
était devenu le premier journal bri-
tannique à publier un supplément 
en couleur. L›année suivante, son 
rédacteur en chef, Mark Boxer, a 
eu l›idée de demander à Hockney, 
alors jeune artiste prometteur, de 
réaliser des œuvres pour le maga-
zine.
C›était, comme Livingstone 
l’écrira plus tard, «une grande oc-
casion et un honneur pour un ar-
tiste qui n›avait alors que 26 ans».
L’exposition a connu un grand 
succès et de nombreux dessins ont 
été achetés à des prix qui se sont 
révélés être des prix d›aubaine.

À la fin de l›exposition, Hockney 
part pour l›Amérique et s›installe 
dans un studio à Los Angeles, 
où il commence à peindre le trio 
de piscines emblématiques pour 
lequel il est le plus connu.
En février 2020, l’une d’entre 
elles, «The Splash», peinte en 
1966, a été vendue aux enchères 
par Sotheby›s à Londres pour 30 
millions de dollars américains 
(1 dollar américain = 0,91 euro). 
Une autre, «A Bigger Splash», 
peinte l›année suivante, est expo-
sée à la galerie Tate Britain.
Par ailleurs, les dessins égyptiens 
de Hockney avaient trouvé leur 
place dans diverses collections 
privées à travers le monde. Ils y 
sont restés, changeant discrète-
ment de mains de temps à autre 
et accumulant valeur et mystère. 
Aucun n›a jamais été acheté par 
une galerie publique.
Hockney n›a réalisé qu›un seul 
tableau après son retour d›Égypte. 
«Great Pyramid at Giza with Bro-
ken Head from Thebes» a été 
peint en 1963, très peu de temps 
après son voyage. Le tableau est 
passé en mains privées, mais 50 
ans plus tard, il a été mis en vente 
chez Christie›s à Londres, où il 
a été vendu en février 2013 pour 
3,5 millions de livres sterling (1 
livre sterling = 1,14 euro).
Le 8 février 2001, cependant, 
l›un des dessins réalisés par Hoc-
kney en Égypte a fait surface de 
manière spectaculaire lors d›une 
vente aux enchères organisée par 
Christie›s à Londres. «View from 
Nile Hilton», réalisé aux crayons 
de cire colorés et au crayon sur 
papier, mesurant 31 cm sur 25,4 
cm et signé et daté par l›artiste, 
est vendu aux enchères à un prix 
estimé entre 8 000 et 12 000 livres 
sterling.
Comme l’a expliqué Livingstone 
à Arab News, cette somme était 
déjà bien supérieure aux quelque 
50 livres sterling que le dessin 
aurait rapportées en 1963.
Mais il s›est passé quelque chose 
d›extraordinaire. Après une 
guerre d›enchères entre deux 
enchérisseurs anonymes, le des-
sin a été adjugé à 234 750 livres 
sterling.
À l’époque, l›identité des deux 
soumissionnaires est restée incon-
nue.
Mais, comme Livingstone l›a 

révélé à Arab News, le collection-
neur victorieux était le Cheikh 
Saoud ben Mohammed ben Ali 
al-Thani, alors ministre de l›Art, 
de la Culture et du Patrimoine du 
Qatar, qui créait à l›époque des 
collections pour les futurs musées 
de son pays et était l›un des ache-
teurs d›œuvres d›art les plus pro-
lifiques au monde.
Selon Livingstone, la raison pour 
laquelle le prix de l’œuvre de 
Hockney a crevé le plafond lors 
de la vente aux enchères est que 
le Cheikh Qatari Saoud «était en 
concurrence avec David Thom-
son, le fils de Roy Thomson, qui 
était le propriétaire du Sunday 
Times en 1963».
«En 1963, ils auraient pu ache-
ter le dessin pour presque rien. 
Thomson voulait garder un sou-
venir de son voyage en Égypte, 
mais il a été surenchéri par le 
Cheikh Saoud, qui, je pense, était 
déterminé à ce que tous les des-
sins disponibles lui reviennent».
Car le Cheikh Saoud avait un 
plan.
«Kasmin, le marchand de Hoc-
kney de 1962 à 1992, a été contac-
té par le Cheikh Saoud pour trou-
ver d’autres dessins parce que 
le Cheikh voulait en faire une 
exposition au Caire, au Palais des 
Arts», a révélé Livingstone.
Livingstone, grand spécialiste 
de Hockney qui, au fil des ans, a 
travaillé en étroite collaboration 
avec l’artiste sur de nombreux 
projets de livres et d’expositions, 
a été contacté à son tour par Kas-
min et, à eux deux, «nous avons 
rassemblé tout ce que nous pou-
vions trouver que les gens étaient 
prêts à prêter, et à ce moment-
là, Cheikh Saoud avait acheté 
quelques-uns des meilleurs des-
sins».
Il n›a pas été facile de rassembler 
l›ensemble des travaux.

«Je savais où se trouvaient cer-
tains dessins, tout comme Kas-
min, qui aurait vendu certains 
d’entre eux, mais c’était près de 
40 ans plus tard. À ce moment-là, 
il avait vendu ses archives au Get-
ty, il n’avait donc pas nécessaire-
ment ces informations à portée de 
main, et nous nous sommes donc 
fiés à sa mémoire pour savoir à 
qui il avait pu les vendre, mais 
certains de ces tableaux ont dû 
changer de mains entre-temps», a 
indiqué Livingstone.
Finalement, sous le titre de l’ex-
position «Egyptian Journeys», 
ils ont rassemblé «une sélection 
complète» de dessins que Hoc-
kney avait réalisés en 1963 et 
lors d’un voyage ultérieur dans le 
pays en 1978.
Mais là encore, un événement 
géopolitique majeur a eu lieu.
Quatre mois avant l’ouverture de 
l’exposition Hockney au Caire, 
les attentats du 11 septembre 
2001 ont bouleversé la région.
En fin de compte, l’exposition 
a eu lieu au Palais des Arts du 
Caire du 16 janvier au 16 février 
2002, mais elle n’était pas gagnée 
d’avance, comme l’indique clai-
rement la préface du catalogue de 
Livingstone, imprimée en Italie 
avant l’exposition.
Bien que la planification de l’ex-
position ait commencé au cours 
de l’été 2001, «le catalogue est 
mis sous presse à un moment de 
grande incertitude sur la scène 
mondiale», a-t-il écrit.
Livingstone a ajouté que cela 
pouvait «sembler être une petite 
exposition à première vue», mais 
que «nous faisons une déclaration 
très importante avec cette expo-
sition sur le respect mutuel entre 
nos cultures et le degré d›amitié 
et de compréhension qui peut être 
atteint grâce au pouvoir d’apaise-
ment de l›art».

Dans la préface du catalogue, Fa-
rouk Hosni, alors ministre égyp-
tien de la Culture, écrit que «l’art 
n’a jamais été considéré comme 
un outil aussi vital et puissant de 
communication et de dialogue 
interculturels dans le monde 
qu’aujourd’hui, en particulier à 
la lumière des événements graves 
récents qui ont ébranlé le monde».
Il a ajouté: «En ces temps de 
conflit, d’anxiété et de confusion, 
l’exposition est une invitation à 
la communication pour tous les 
artistes et créateurs du monde, 
et ouvre la voie à un monde plus 
tolérant, plus harmonieux et plus 
humain.»
Mais en raison des retombées des 
attentats du 11 septembre et de 
la «guerre contre le terrorisme» 
menée par le président américain 
George W. Bush, le spectacle n’a 
finalement pas eu le retentisse-
ment escompté.
«Hockney devait se rendre à 
l’inauguration de l’exposition au 
Caire», a révélé Livingstone à 
Arab News.
«Le cheikh Saoud voulait que ce 
soit une surprise pour lui. À sa 
descente d’avion, il devait être 
emmené au Palais des arts et voir 
cette exposition, puis le cheikh 
Saoud devait l’emmener pour une 
visite de deux semaines des sites 
archéologiques égyptiens qui ne 
sont pas accessibles au touriste 
normal.»
«Mais à la dernière minute, un 
jour ou deux avant, David a 
décidé qu’il ne se sentait pas en 
sécurité pour se rendre au Moyen-
Orient alors qu’il y avait la pos-
sibilité d’une nouvelle guerre du 
Golfe.»
C’est une occasion perdue à ja-
mais.
Bien qu’ignorant l’existence de 
cette exposition secrète, Hockney 
avait prévu de revenir en Égypte 
en 2001, après 22 ans d’absence, 
et la conclusion poignante du ca-
talogue laissait entrevoir les pos-
sibilités qui s’offraient à lui.
«Les immenses découvertes qu’il 
a faites dans son travail pendant 
la période intérimaire affecteront 
sans aucun doute le type de des-
sins qu’il fera lorsqu’il arrivera 
enfin sur place», peut-on lire dans 
le communiqué.
«Aujourd’hui plus âgé et plus 
sage que lorsqu’il a vu l’Égypte 
pour la première fois dans sa 
jeunesse, il reste plus que jamais 
ouvert aux nouvelles influences.»
«Il semble donc plus que pro-
bable qu’il ressortira transformé 
de cette expérience, enthousiasmé 
par le contact avec cette grande 
et ancienne civilisation, envoûté 
par son atmosphère magique, et 
qu’il relèvera le défi de produire 
d’autres grandes œuvres d’art.»
Malheureusement, tant pour l›art 
que pour l›Égypte, cela ne devait 
pas être le cas.

Comment une visite en Égypte, il y a 60 ans, 
a inspiré la carrière artistique de David Hockney



SeybouSe
Quotidien indépendant d’informations générales times

N°3516 Dimanche 14 Mai 2023- Prix: 20 DA - www.seybousetimes.dz

Le Salon international du 
bâtiment, des matériaux 
de construction et des 

travaux publics «Batimatec», s’est 
distingué, pour sa 25e édition, 
par la qualité des produits et des 
équipements présentés, ainsi qu’à 
travers des solutions innovantes 
développées localement, suscitant 
un véritable intérêt aussi bien des 
professionnels que du grand public.
Considéré comme le rendez-
vous «incontournable» des 
professionnels du secteur du 
bâtiment et de la construction, le 
salon, qui a pris fin jeudi au Palais 
des expositions, a été une occasion 
pour de nombreux participants de 
mettre en valeur des matériaux et des 
équipements innovants fabriqués 
localement par des entreprises 
algériennes ou des sociétés mixtes 
avec des compagnies étrangères de 
renom.
Il s’agit de fabricants intervenant 
dans les domaines de production de 
peintures, du plâtre, de céramiques, 
de briques, de verre et d’aluminium 
qui ont réussi le défi de rehausser le 
niveau de la production nationale 
et d’investir dans des matériaux 

innovants et intelligents, alliant 
entre l’économie, le confort, la 
rapidité et la simplicité d’exécution, 
avec des performances énergétiques 
et environnementales, a constaté 
l’APS lors d’une tournée à travers 
les différents stands de ce salon, 
ouvert dimanche dernier.
Dans ce sillage, le groupe 
Hasnaoui a présenté de nouvelles 
solutions pour la réalisation des 
cloisons intérieures de séparation 
avec des panneaux en plâtre 
dite»Panoplatre» renforcés en fibre 
de verre et vissés sur une structure 
métallique en acier galvanisé.
Selon Cherif Alleg, cadre 
commercial au sein de cette 
entreprise, ces panneaux en 
plâtre renforcé, fabriqués au 
niveau d’une usine située à Sidi 
Bel Abbes, sont destinés à tous 
les types de construction, neuves 
ou en rénovation, permettant de 
réaliser des murs intérieurs en «un 
temps record et avec une qualité 
meilleure, ainsi qu’à réduire 
considérablement les charges pour 
les constructeurs».
Ces panneaux ont été soumis, a-t-
il mentionné à des tests concluants 

en matière d’hygiène, de sécurité 
et d’acoustique, et sont adaptés à 
plusieurs domaines d’utilisation 
notamment dans les projets 
de construction de logements 
individuels, collectifs, bâtiments 
industriels, commerciaux et 
établissements scolaires et salles de 
spectacles.
Des solutions innovantes en matière 
de construction ont été également 
présentées par des entreprises 
spécialisées dans le domaine 
de la peinture, de la décoration 
intérieure et le revêtement des 
façades extérieures.
Dans ce domaine, l’entreprise Semin 
Algérie, créée en partenariat, a mis 
à l’honneur son enduit en poutre 
à base de ciment développé pour le 
traitement des supports dégradés 
par l’humidité en intérieur et en 
extérieur. Ce produit permet, selon 
le représentant de cette société basée 
à Béjaia, de bloquer l’humidité 
permanenté des constructions et il 
est fortement perméable à la vapeur 
d’eau.
En activité en Algérie depuis l’année 
2007, cette entreprise compte ouvrir 
sa première usine de production 
d’ici le mois de juin prochain pour 
assurer une production 100% 
algérienne, a-t-on précisé.
Toujours dans le domaine de la 
peinture et des enduits, l’entreprise 
Colortek a présenté des revêtements 
spéciaux pour les sols et des murs 
avec un design innovant et élégant 
basé sur des effets de couleurs et 
différentes finitions, suscitant un 
vif intérêt chez les visiteurs.
Ces peintures durables à base d’eau 
sont conçues notamment pour 
les cuisines, les salles de bain, les 
sous-sols et les espaces intérieures, 
empêchent la croissance des 
bactéries et des champignons. Elles 
sont aussi adaptées aux problèmes 
d’allergie causés aux personnes 

vivant dans des endroits humides, 
ont fait savoir les représentants 
de cette marque internationale en 
activité depuis plusieurs années en 
Algérie.
Le secteur des matériaux de 
construction est investi également 
par des producteurs locaux 
de colles et de mastics pour 
l’étanchéité, les joints d’étanchéité 
et les travaux de collages élastiques 
avec des produits alliant qualité/
prix, à l’instar de la Sarl Nacico ( 
North Africa Chemicals Industries 
Company).
Cette entreprise employant 150 
salariés a inauguré une usine de 
fabrication locale à Chelghoum 
Laid, dans la wilaya de Mila, en 
décembre dernier, et dispose de 
capacités de production pouvant 
répondre aux besoins du marché 
national, a indiqué Bilal Chermat, 
cadre commercial.
Elle fournit des mastics colles 
multi-usages (sanitaires, PVC, 
automobiles, mur, jointure collage ) 
pour tous les supports qui résistent 
à l’eau, à la chaleur et à l’humidité, 
a précisé M. Chermat.
D’autres entreprises ont profité de 
la tenue de ce salon pour exposer 
des matériaux innovants en matière 
d’isolation, de menuiserie de 
bâtiments en bois et en aluminium, 
de fenêtres et de grillage, ainsi que 
la transformation du verre plat 
et miroiterie à usage industriel, 
professionnel ou domestique, a 
l’exemple de la société «Afriline».
De l’avis de nombreux participants à 
cette 25 édition du Salon Batimatec, 
l’Algérie dispose aujourd’hui 
d’un secteur des matériaux de 
construction et du bâtiment très 
large et développé, comprenant des 
entreprises spécialisées ayant des 
capacités pour satisfaire le marché 
local et d’aller sereinement vers des 
marchés internationaux.

25ème Salon Batimatec:

 Les matériaux de construction innovants à l’honneur


